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De la mesa directiva que se encuentran en un 
trancón, me autorizaron a ser el primer llamado 
por orden alfabético Sra. Secretaria por favor 
hacer el  primer llamado. 
 
La secretaria, muy buenos días para todos. 
 
La secretaria se dispone a hacer el primer 
llamado a lista correspondiente al martes 4 de 
junio del 2013 y comunica que han contestado a 
lista seis (06) Honorables Concejales, por lo 
tanto no hay quórum decisorio. 
 
La presidencia solicita a la secretaria hacer el 
segundo llamado a lista en 15 minutos. 
 
La presidencia solicita a la secretaria hacer  
el segundo llamado a lista. 
 
La secretaria se dispone a hacer el segundo 
llamado a lista y comunica que han contestado a 
lista doce (12) Honorables Concejales, por lo 
tanto hay quórum decisorio. 
 
La presidencia solicita a la secretaria 
continuar con el orden del día a que existe 
quórum decisorio 

 
 

ORDEN DEL DIA 
I 

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

II 
 CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 
III 

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 

IV  
     DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
V 

INVITADOS DR. OSCAR OMAR OROZCO  BAUTISTA RECTOR 
DE LAS UNIDADES TECNOLÓGICAS DE SANTANDER, 

TEMA PROYECTOS DE CRECIMIENTO DE LA 
INSTITUCIÓN, CONVENIOS Y PROGRAMAS 

ACADÉMICOS PARA EL DESARROLLO Y TRABAJO DE 
LA JUVENTUD SANTANDEREANA. 
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VI 
  LECTURA DE COMUNICACIONES. 

 
VII 

 PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
Bucaramanga, MARTES 4 DE JUNIO DEL  2013   Hora: 
8:00 A.M. 
 
Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN 
MONCADA 
 
Primer Vicepresidente H.C. 
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
Segundo Vicepresidente H.C. 
DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
Secretaria General  NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
La presidencia somete a consideración el orden 
del día y éste es aprobado por los Honorables 
Concejales. 
 
3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 
La secretaria invita a todos a colocarse de pie 
para entonar el himno nacional de Bucaramanga. 
 
 
4. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN 
DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
La presidencia designa al Honorable Concejal 
Jaime Andrés Beltrán Martínez. 
 
5. INVITADOS DR. OSCAR OMAR OROZCO  BAUTISTA 
RECTOR DE LAS UNIDADES TECNOLÓGICAS DE 
SANTANDER, TEMA PROYECTOS DE CRECIMIENTO DE LA 
INSTITUCIÓN, CONVENIOS Y PROGRAMAS ACADÉMICOS 
PARA EL DESARROLLO Y TRABAJO DE LA JUVENTUD 
SANTANDEREANA. 
 
PROPOSICIÓN. 
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Invitar al doctor Oscar Omar Orozco Bautista 
rector de las Unidades Tecnológicas de 
Santander, para que exponga ante la plenaria del 
honorable Concejo los proyectos de crecimiento 
de la institución convenios y programas 
académicos para el desarrollo y trabajo de la 
juventud santandereana, esta proposición fue 
presentada por la bancada del partido cambio 
radical. 
 
La secretaria informa que ha sido leída la 
proposición que motivó la citación. 
 
La presidencia, bueno después de leída esta 
proposición quiero en primer lugar pedir 
disculpas por llegar un poco tarde, la verdad 
hubo un trancón por el lado de Transejes y 
estuvo complicado para pasar por aquí, sin 
embargo estamos aquí haciendo esta importante 
invitación en el día de hoy a una persona que se 
destaca en la ciudad de Bucaramanga, por su gran 
labor como es el doctor Oscar Omar Orozco rector 
de las Unidades Tecnológicas de Santander,  ex 
concejal del municipio de Bucaramanga, que bueno 
e importante que hoy nos acompaña Dr. Oscar Omar 
y de esta manera poder conocer los proyectos de 
crecimiento en la institución, convenios y 
programas académicos para el desarrollo y 
trabajo a la juventud santandereana, de esa 
manera reduce la palabra doctor Oscar Omar y 
posteriormente vendrán las intervenciones de las 
diferentes bancadas, para que tengan a bien 
manifestarle todos los aportes y las 
recomendaciones que a bien tenga el Concejo de 
la ciudad, tiene la palabra doctor Oscar Omar y 
un saludo a todo el equipo trabajó en las 
uniones tecnológicas de Santander que lo 
acompañan en el día de hoy. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR OSCAR OMAR OROZCO RECTOR 
DE LAS UNIDADES DE SANTANDER. 
Saludos, queremos a nombre de la Institución a 
usted señora presidenta y a los Honorables 
Concejales agradecer la invitación que nos han 
hecho para compartir con ustedes, algunos de los 
proyectos y en una de las realizaciones, algunas 
de las proyecciones que tiene la institución y 
básicamente por lo que queremos hacer en la 
ciudad de Bucaramanga, ustedes saben que 
nosotros somos una institución de educación 
superior publica del orden departamental, que 
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vamos a cumplir 50 años este 23 de diciembre, 
aspiramos desde ya, invitarlos a la inauguración 
del edificio de la primera fase, que están 
construyendo en este momento, la idea es que el 
23 de diciembre lo estemos inaugurado, que 
tenemos alrededor de 21,500 estudiantes, que 
tenemos presencia no solamente Bucaramanga, sino 
en San gil, en Barrancabermeja, en Vélez, 
abrimos nuestros programas académicos a inicio 
del semestre en la ciudad de Cúcuta, que 
acabamos de hacer un convenio con el municipio 
de Piedecuesta para ofertar nuestros programas 
académicos en Piedecuesta allí no se encontraron 
2 hectáreas para terminar la construcción de 
unos procesos de edificación que se han iniciado 
allí por el municipio de Piedecuesta y que 
efectivamente pues queremos compartir con 
ustedes, todo el escenario de la educación 
tecnológica que queremos realizar en 
Bucaramanga, hoy nosotros estamos atendiendo 
alrededor de los 20,000 de habitantes entre un 
68 y un 70% son estudiantes del municipio de 
Bucaramanga, son estudiantes de los estratos 1 
2, 3 que acceden a estudiar con nuestra 
institución, pero como para colocarles en 
contexto me voy a permitir presentarles un video 
de cinco minutos, donde mas o menos van a tener 
ahí ustedes una información mucho más 
visualizada de lo que queremos realizar y 
posteriormente me permito en 10 minuticos como 
para concluir parte de las ideas que quiero 
compartir con ustedes, gracias Presidente. 
 
Reproducción del video… 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR OSCAR OMAR OROZCO RECTOR 
DE LAS UNIDADES DE SANTANDER. Bueno este video 
es una muestra de la gran actividad que se 
desarrolla al interior de institución, pero muy 
rápidamente entrar en el escenario de contarles 
cómo surgió la institución, nuestra institución 
se creó en el año 1973 vamos a cumplir 50 años 
en agosto, y se creó pensando en que el consenso 
socioeconómico del departamento no contaba con 
aquellos profesionales que fueran un intermedio 
entre el ingeniero y el estudiante bachiller, 
fue así como se creó esa necesidad de formar 
profesionales a nivel intermedio y obviamente se 
abrió con cuatro programas iniciales, el tema de 
topografía, la electricidad, el tema de 
electrónica y el tema de telecomunicaciones, en 
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1964 a 1999 se fue desarrollando un modelo más 
dado también a la misma temática que se estaba 
dando con las reformas a las leyes de educación 
superior, el tema de la ley 80 de1 980, la ley 
30, la ley 115 y en ese escenario de 1999 fue 
cuando se generó el tema de la directriz del 
gobierno nacional a través de la dama de hierro, 
que era aquellos departamentos que no fueran 
viables financieramente, pues tenían que hacer 
una serie de reestructuraciones, adecuarse a lo 
que efectivamente pudiese  funcionar y aquellas 
entidades que no fueran viables pues se tenían 
que cerrar, el Concejo directivo de la época y 
el gobernador de la época, presentaron un plan 
de desarrollo al Ministerio de Hacienda, 
efectivamente la doctora Ana Lucía lo aceptó y 
fue así como los directivos de la época y quién 
nos acompaña el doctor Alfredo Reyes era 
vicerrector, la doctora cielo estaba allí  como 
jefe de planeación junto con otras personas, 
presentaron entonces la apertura de nuevos 
programas académicos ya no solamente los cuatro 
que tenían y eso y se colocó la matricula en un 
salario mínimo, eso hizo entonces que llegarán 
nuevos estudiantes y que la institución empezara 
a ser financiera, financieramente viable, porque 
ya tenía las transferencias del departamento, 
obviamente si tienen ante la nación, en 1999 a 
la fecha se ha organizado un modelo 
autosostenible, esto no quiere decir que 
tengamos que continuar así, nosotros somos la 
única institución pública de educación superior 
que no tiene transferencias del gobierno 
nacional, que no teníamos las transferencias del 
gobierno departamental, la logramos hasta el año 
inmediatamente anterior, después de casi 13 años 
logramos tener 1,900,000,000 de transferencias, 
la lógica es que de acuerdo al número de 
estudiantes sean las transferencias, nosotros 
aspiramos alrededor de 10,000 millones de pesos, 
pero logramos 1900, ahorita estámos en compañía 
de las demás instituciones públicas y 
tecnológicas, cuando se habla de educación 
superior en el país, siempre se cree que la 
educación superior son las 32 universidades 
públicas que existen en el país y resulta que 
existimos 29 instituciones, públicas, técnicas y 
tecnológicas que también cumplen una misión muy 
importante en el tema de la educación superior y 
miren la injusticia y la inequidad en la 
distribución de los recursos, el país tiene 1.6 



 FOLIO 7  
billones de pesos para apoyar la educación 
superior pública y de ese 1.6 el 98.2% va 
distribuido a las 32 universidades estatales y 
el 1.8% va distribuido para las instituciones 
técnicas y tecnológicas que no tienen carácter 
universitario y de ese 1.8 a las Unidades 
Tecnológicas de Santander no le interesa 
absolutamente nada, siendo nosotros la 
institucional tecnológica más grande del país la 
que mayor número de estudiantes tiene, la que 
mayor presencia hace en las regiones,  la que 
tiene unos estándares de calidad que ha 
permitido que nuestros estudiantes sean los 
número uno en el ECAES  la que tiene una 
generación de procesos de investigación, de 
procesos de gestión social, de procesos de 
internacionalización que hoy ha marcado un 
modelo a nivel nacional y constantemente vienen 
de diferentes instituciones del país a conocer 
el modelo de la institución, pero el primer gran 
mensaje que les quiero dejar es que de los 
recursos nacionales, departamentales y 
obviamente nosotros estando en Bucaramanga no 
recibimos ningún subsidio por parte del 
municipio Bucaramanga, Barrancabermeja recibimos 
subsidios por parte del alcalde, en SANGIL 
igualmente en VELEZ igualmente y aquí vemos 
planteado a la administración municipal que 
hagamos esa figura que nos permita  entre todos 
colocar un granito de arena, el estudiante, la 
institución y la Administración y así le 
brindamos la oportunidad a muchos jóvenes que 
puedan acceder a la educación superior con las 
Unidades Tecnológicas de Santander, bueno pues 
tenemos estas coberturas ya les comentaba, 
tenemos en Bucaramanga que es como el gran 
centro de operaciones altísimos quedó pequeño ya 
nuestra infraestructura y es por ello que hemos 
iniciado el proceso de construcción de nuestro 
campus moderno, como lo vieron anteriormente nos 
cuesta alrededor de 50,000 millones de pesos, la 
primera parte está en ejecución 19,850  vamos a 
construir allí 85 nuevas aulas, vamos a 
construir oficinas administrativas, cafetería, 
gimnasio y la segunda fase se iniciaría el otro 
año que nos cuesta 18,000 y la tercera que es el 
bloque de laboratorios para investigaciones del 
centro deportivo y cultural nos cuesta alrededor 
de 23,000 millones, para pasar a tener una 
cobertura de 10,000 a 15,000 nuevos estudiantes 
y la ventaja nuestra es que nosotros lo 
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recibimos desde las 6 de la mañana hasta las 
9:45 de la noche, de 6 a 9 una franja de 9 a 12 
otra, de 12 al 3 otra, y de 6:30 a 9:45, lo que 
nos permite tener un muy buen número de 
estudiantes, Barrancabermeja allí hemos tenido 
una experiencia muy bonita, no hemos graduado 
aún nuestro primer,  lo vamos a hacer en el mes 
de diciembre, tenemos 3400 estudiantes allí 
matriculados con nosotros, cinco programas 
académicos, el fuerte de ellos es 
electromecánica, el Alcalde de Barranca viendo 
el crecimiento que hemos tenido, porque estamos 
hoy trabajando en seis colegios públicos y eso 
se pierde el control, eso se pierde la 
identidad, el alcalde nos ha entregado 4 
hectáreas en la Comuna número siete, que es la 
salida para Bucaramanga y vamos a empezar 
entonces a hacer los diseños pertinentes, armar 
los proyectos hacia los diseños de los mismos, a 
conseguir las fuentes de financiación para 
construir una sede en Barrancabermeja que 
permita albergar allí alrededor de unos 20,000 
estudiantes, que es la proyección que tenemos, 
con los nuevos programas académicos que estamos 
en este momento presentando en el Ministerio de 
Educación, como lo es la tecnología de petróleo 
y gas, como lo es la tecnología en Geotecnía, 
como lo es la tecnología minería, que son los 
programas académicos nuevos que se están 
trabajando para ello, en SANGIL estamos 
funcionando en el seminario San Carlos, esas son 
las instalaciones supremamente agradables 
cómodas allí funcionó toda la vida UNI SANGIL, 
allá tenemos a diferencia de Bucaramanga mucho 
más espacios de lo que nos hace falta en la 
ciudad, tenemos allí tres programas académicos, 
tenemos alrededor de 600 estudiantes, la idea es 
que el primer semestre del próximo año llevemos 
cuatro nuevos programas académicos al municipio 
de SANGIL, en VELEZ estamos funcionando con el 
colegio nacional universitaria son instalaciones 
muy agradables, muy cómodas, aquí tenemos 
alrededor de 500 estudiantes y también vamos a 
llevar otros programas académicos, cuatro de 
ellos, ambiental, agroindustria, y modas 
electricidad, y en el municipio de Cúcuta 
iniciamos los programas académicos este semestre 
de diez que presentamos al Ministerio nos han 
aprobado siete, ya nos aprobaron los tres que 
quedaban pendientes y ahí hemos tenido una 
respuesta interesante ahí estamos  funcionando 
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en el Instituto tecnológico salesiano, gracias 
allí a la generosidad de los padres nos han dado 
la posibilidad, nos han dado la posibilidad de 
que los jóvenes de esta región efectivamente 
puedan acceder a la educación superior, hoy el 
análisis que se ha hecho en el país y en el 
mundo de por qué apoyar la educación 
tecnológica, es porque la tendencia va hacia 
alla, todo el tema de los desarrollos 
económicos, todo el tema de los tratados de 
Libre Comercio, todo el tema de competitividad y 
todo el tema del desarrollo económico están 
tendiendo en la economía de Latinoamérica, pues 
tienden efectivamente a fortalecer la educación 
tecnológica, existen muchos profesionales ya, 
existen muchas instituciones que están formando 
profesionales, pero la educación tecnológica en 
Colombia como cultura, era y aún es vista como 
de segunda categoría y nos parece que tenemos 
que cambiar esa mentalidad, en el sentido de que 
la educación tecnológica en muchos países del 
mundo, hablando simplemente de Francia y 
Alemania es un complemento profesional hacia los 
distintos quehaceres de la actividad 
profesional, hoy un tecnólogo nuestro por 
llamarlo, un topógrafo no solicitaron que días 
del canal de Panamá están en construcción del 
mismo, 20 egresados de topografía, logramos 
conseguir cinco les paga $4,500,000 a cada uno y 
si miramos en el ranking de los programas 
académicos que tiene el Ministerio de  
Educación, hoy esta ganando mas un topógrafo que 
un profesional de alguna de las carreras 
existentes en el país, de acuerdo pues a todo el 
escenario que se mando, se había direccionado 
cerrar la institución, se tomaron unos 
lineamientos de acuerdo al diagnóstico inicial 
en 1999 y se empezó a trabajar sobre el mismo y 
con base en eso se han venido teniendo parte de 
las metas que continuamente se han venido 
cumpliendo en el transcurso del tiempo, a raíz 
de la llegada  nuestra a la institución hemos 
querido dinamizar ese Plan De Desarrollo, que 
tenían la misma, hemos generado un plan 
estratégico que nos permita de acuerdo a los 
distintos proyectos  cumpliéndolos al pie de la 
letra, con unos controles y unos indicadores que 
nos permitan mirar cómo vamos, como estamos, 
pero con una gran preocupación es el no contar 
con los aportes del gobierno departamental, esto 
del gobierno departamental y el gobierno 
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nacional, créanos que para nosotros es muy 
preocupante el escenario de no contar con los 
mismos, ahorita estuvo en discusión en el año 
inmediatamente anterior, la reforma a la ley 30, 
hubo unas voces a favor y otros en contra, 
nosotros las distinciones técnicas y 
tecnológicas estábamos apoyando fuertemente a 
este proyecto, porque por primera vez le iba a 
llegar recursos de la nación a la institución, 
imagínese que en la distribución de los mismos, 
a la distribución debe llegar de 10 a 15,000 
millones de pesos anuales, todos los años, tiene 
que la nación girarle a la nación quitarle esos 
recursos de acuerdo a los indicadores de gestión 
que exige el Ministerio de Educación, hoy eso no 
lo tenemos, por eso nos toca ser 
autosostenibles, yo diría que a los 
autosostenibles no es un buen ejemplo por qué 
siempre la ministra o siempre algún funcionario 
público que tenga que ver con las decisiones de 
apoyo económico de la institución, lo primero 
que nos dice es, bueno nos felicita, pero lo 
primero que nos dice es, ustedes para que 
necesitan recursos si son auto sostenibles, pero 
nosotros necesitamos recursos para nombrar 
profesores de planta, para mejorar los 
laboratorios, para mejorar nuestra 
infraestructura, necesitamos recursos para tener 
las herramientas tecnológicas idóneas, 
necesitamos recursos para que los estudiantes 
nuestros vayan a una universidad de París y se 
formen un año en los intercambios académicos que 
tenemos, necesitamos recursos para traer 
investigadores y docentes de distintas partes 
del mundo, que nos enseñen, nos digan, nos 
evalúen y nos complementen el proceso de 
formación que tiene la institución, es por ello 
que el escenario de financiación estatal, siendo 
nosotros públicos es fundamental, nosotros no 
podemos seguir a punta de matrículas esperando a 
crecer, porque lo ideal es pensar cada día en 
bajar el precio de la matrícula para que puedan 
acceder un buen número de estudiantes, éstos son 
los resultados académicos del ECAES que hemos 
tenido cuando se hacían, obtuvimos los primeros, 
segundo, tercero, cuarto y quinto puesto dentro 
las mismas instituciones tecnológicas, estos son 
los estratos socioeconómicos de los estudiantes 
que ingresan a estudiar con nosotros, como 
podemos ver en su gran mayoría son estudiantes 
de los estratos 1,2,3, curiosamente estamos 
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viendo que estudiantes de otras universidades 
privadas de la región se están retirando pues 
obviamente por el tema académico, para el tema 
económico poder acceder en la institución, una 
política que hemos tenido es poderle prestar al 
estudiante, aparte del apoyo de la formación 
académica es un apoyo institucional y es por 
ello que hemos creado una serie de incentivos, 
aquel joven que tiene un promedio, por encima de 
4.1, queda becado totalmente, que tenga promedio 
por encima 4.1, aquel joven, aquel estudiante 
que participa en actividades culturales, en 
actividades deportivas, en actividades que 
representen a la institución y tengan un logro 
importante, tienen también la exoneración del 
valor de su matrícula y aquellos jóvenes que 
efectivamente, no hagan ni lo uno ni lo otro, 
pero que no pueden siquiera llegar a la 
institución, porque no tienen para el bus, a 
través de las auxiliaturas o becas trabajo le 
hemos venido apoyando, este año o el año 
inmediatamente anterior apoyamos alrededor de 
3600 estudiantes entre subsidios, auxiliaturas, 
becas, convenios con las distintas Alcaldías, lo 
que nos permite también ser un apoyo fundamental 
a que el estudiante no se retire, para que el 
estudiante pueda continuar su ciclo de 
formación, para que el estudiante pueda culminar 
sus programas académicos, en el tema de nuestra 
docencia que quiero rápidamente comentarles, que 
debido al a no tener las transferencias, nos 
hace falta tener más docentes de planta, gracias 
a las mismas que nos ha dado el departamento el 
30% de ellas, se destino para empezar a 
contratar nuevos docentes de planta, hoy tenemos 
nosotros alrededor de 900 docentes, dentro de 
los cuales alrededor de 310 son profesores de 
tiempo completo y medio tiempo, una cátedra son 
alrededor de unos 500 y tenemos profesores de 
planta con el régimen antiguo 14 docentes de 
planta, la idea es contratar en estos próximos 
tres años 30 docentes de planta de acuerdo a las 
mismas transferencias que nos ha brindado el 
departamento, obviamente el invertir en docencia 
no solamente es contratarlo, sino que hay que 
mirar cómo lo formamos gradualmente en 
especializaciones, en maestrías, doctorados, 
diplomados, en intercambios académicos, en fin, 
eso pues obviamente son recursos que tiene que 
la institución organizar, el tema de 
investigación es fundamental para nosotros, yo 
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creo que este año por fin la institución tiene 
alrededor de 1,200,000,000 de pesos destinados 
para todo el proceso de investigación, éstos son 
convenios que se realizan con muchas empresas, 
proyectos de los estudiantes, proyectos de los 
docentes, un proyecto de investigación no dura 
un semestre, eso es un proceso a largo plazo que 
arranca con el que el tema de investigación y 
puede terminar con él culminación de un 
artículo, de un producto terminado, del 
desarrollo de un programa tecnológico, en fin, 
un programa que se desarrolla tecnológicamente y 
que tenga gran impacto al interior o por fuera 
de la institución, este tema de investigación 
nos hemos venido realizando y aspiramos seguirlo 
haciendo, el tema de protección social, las tres 
columnas fundamentales de una institución de 
educación superior o de una institución 
educativa es la docencia, la investigación y la 
proyección social, en el sistema de protección 
social hemos hecho alianzas con Alcaldía de 
Bucaramanga, una de ellas muy interesantes, lo 
que tenemos con el Instituto municipal de empleo 
de Bucaramanga, para que los estudiantes de 
ambiental y agroindustria estén en las veredas, 
capacitando y formando a estos jóvenes y estas 
familias en el objeto que de alguna manera se ha 
señalado, con el INDERBU también, para formar a 
los entrenadores deportivos con la Secretaría de 
desarrollo social y la Secretaría de gobierno 
musulmán para capacitar a los vendedores 
ambulantes que han tomado la decisión de 
abandonar el espacio público, para formarlos y 
que se conviertan en unos empresarios formales 
con todo lo que tiene que ver en la legalidad 
que requiere la institucionalidad y en ese orden 
de ideas también nos han entregado por parte de 
la Secretaria de Infraestructura, en el centro 
comercial acrópolis, algún predio que tiene 
alrededor de unos 1200 m, donde se construyó la 
biblioteca virtual, allí invertimos por parte de 
la gobernación 1,800,000,000 de pesos y por 
parte de la institución 430 millones de pesos, 
esto es una biblioteca que está al servicio de 
la Administración, al servicio del Concejo 
Municipal, para que la puedan visitar, aquí 
tenemos nuestra emisora institucional que el 
vial nos quedo en 101.7, en los próximos días 
estará la ley a los laboratorios de inglés, está 
todo lo manejo de las TICS, tenemos un auditorio 
muy bonito y y éstos no lo entregaron en 
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comodato hace cinco años prorrogables por otros 
cinco años más, pero yo quiero Honorables 
Concejales aprovechó la oportunidad para 
decirles que es muy importante que ustedes 
realicen un debate sobre los predios que tienen 
municipio Bucaramanga en el centro comercial 
Acrópolis, porque allí se han venido perdiendo 
el valor que tienen los predios porque se les 
está cambiando el cambio de uso constantemente y 
se están cambiando fundamentalmente para que 
cuando el municipio los que le quedan los vayan 
a vender, solamente los pueda comprar una sola 
persona que tiene mayoría ayer el centro 
comercial, estos servicios se lo hice saber al 
señor Alcalde, se lo hice saber a la señora 
contralora, porque nos parece que estos son 
predios del Municipio, que en determinado 
momento pueden servir para adelantar muchas de 
las iniciativas que él mismo tiene, pero se 
puede encontrar con la sorpresa que cuando vayan 
a construir o vaya a vender, solamente se puede 
utilizar para vender zapatos, y eso obviamente 
es un gran inconveniente, porque estos son los 
predios supremamente interesantes que se dieron 
y se revisa la historia también de un proceso 
bastante cuestionado y nos parece que no podría 
pasar por alto, no dejarles a ustedes la 
inquietud de que hagan un escenario de 
investigación y cómo están los predios en el que 
tienen municipio Bucaramanga en el centro 
comercial Acrópolis, en el tema proyección 
social, yo quería plantearles tradicionalmente 
ustedes en que miráramos como desde el Municipio 
Bucaramanga, liderado por ustedes, pudiésemos 
hacer lo mismo que estamos haciendo en los otros 
municipios, yo sé que aquí la Administración 
Municipal tiene un proyecto importante y es el 
tema de la Universidad del Pueblo, pero a mí me 
parece que la Universidad del Pueblo debe tener 
una reingeniería, debe dársele ya un manejo 
diferente, pensando en que esos jóvenes que 
salen, que llegan a estudiar con esa alegría, 
pues cuando salgan efectivamente  esa misma 
contraprestación, la idea es en qué parte de  
esos subsidios que se están invirtiendo en la 
Universidad del Pueblo lo inviertan en subsidios 
para los jóvenes de Bucaramanga que acceden a 
las Unidades Tecnologías de Santander y con la 
universidad Industrial de Santander, que somos 
las dos instituciones públicas que tiene la 
ciudad y que de alguna manera le pueden brindar 
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la oportunidad a los jóvenes de los escasos 
recursos de la ciudad de Bucaramanga a que 
puedan acceder a la  educación superior, esto lo 
digo porque un joven egresado de la Universidad 
del Pueblo va a pedir homologación con nosotros 
y no queda ni en el primer semestre, entonces 
nos parece que aquí debemos hacer un 
replanteamiento muy serio que permita que esa 
ilusión que estos jóvenes tienen; no se vea 
truncada por la falta de un mejoramiento en la 
calidad académica o por la falta de un respaldo 
institucional en cuanto a lo que tiene que ver 
con la formación que estos jóvenes necesitan, en 
ese orden de ideas que día a ustedes Honorables 
Concejales dejarle esa inquietud, me parece que 
no estamos a estas alturas de la vida para no 
hacer un diagnóstico serio y responsable de los 
programas de la ciudad y nosotros como par 
alejado de la institución, pero obviamente 
siendo muy amigo de la misma, nos parece que 
podríamos aportar un granito de arena para 
mejorar este importante programa que como 
iniciativa fue muy buena, pero que me parece que 
ya merece un contexto distinto, en el tema de 
los resultados financieros, quiero contarles 
rápidamente pues hay esta como la curva del 
escenario de los ingresos con los gastos, 
partiendo de la base que hoy la institución se 
sostiene gracias a las matrículas, gracias a lo 
que tiene que ver con la venta de servicios que 
tiene la institución y al manejo austero y 
responsable que ha tenido lugar la institución 
desde hace algún tiempo, lo que nos permite pues 
pensar en algunos proyectos a largo plazo, estos 
son, hay en los documentos que les dejen en las 
carpetas, pues están todos los indicadores y los 
resultados, lo que lo que los cansarnos en el 
tema, lo que si les quiero decir es que 
afortunadamente esta es una institución que hoy 
es viable financieramente, que goza de una 
posibilidad de acceder a créditos con el sector 
financiero, que dentro de la perspectiva que 
tiene estamos trabajando fundamentalmente en 
hacer el equilibrio de gastos de funcionamiento 
contra gastos de inversión un 30 70, partiendo 
de la base que la gran inversión que nosotros 
hacemos es en la docencia y pues eso nos permite 
como tener la tranquilidad hoy de de proyectar 
la institución a ser una de las instituciones 
más importantes del país, como así lo está 
reconociendo hace 10 días el Ministerio de 
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Educación, hacia dónde vamos?, pues ya les 
comentábamos que ejecutábamos el Plan de 
Desarrollo 2012-2020 hay esta todo el tema de 
los ejes temáticos de desarrollo tecnológico 
conocimiento, zona académica, actores académicos 
estudiantes egresados de gestión de recursos 
financieros y aquí es donde yo quiero pedirles a 
ustedes también el favor que nos ayuden a mirar 
cómo conciliamos la idea, para que algunos 
jóvenes de Bucaramanga o muchos de ellos puedan 
ingresar con la institución a través de estos 
subsidios que estamos planteando en la mañana de 
hoy, infraestructura basal prospectiva 
tecnológica toda esa serie de concepciones que 
estamos realizando pensando en la última 
tecnología, en lo que tiene que ver con 
desarrollo de instituciones educativas, gestión 
del talento humano, con toda la credibilidad 
institucional que se pueda tener entre quienes 
están al frente de la institución y los actores 
del mismo como lo son los docentes, los 
empleados, los operativos, el personal de 
mantenimiento, bienestar institucional es un 
aporte fundamental, un estudiante nuestro debe 
realizar 80 horas de bienestar institucional y 
80 horas es en danza, en teatro, en pintura, en 
temas ambientales, en temas de presencia en las 
comunidades, lo que hace que formemos un joven 
integral, lo que hace que formemos un 
profesional integral, no solamente que tenga la 
pertinencia del conocimiento del programa que 
está estudiando, sino que sea un ciudadano de 
bien con base en que desde la institución 
también se está haciendo una formación en 
principios, en valores, se está haciendo una 
formación humanística, hoy tenemos alrededor de 
180 docentes que trabajan en el departamento de 
humanidades, eso antes no era visto, porque 
simplemente los duros en matemáticas, los duros 
en estadística, los duros en los distintos 
procesos de formación en las distintas 
tecnologías, pero aquel espacio que se le debía 
dar para formarlo como un ciudadano integral, 
como un estudiante de bien con principios, con 
valores que no solamente salga del programa de 
contaduría pública y sea el primero en 
falsificar un balance sino que salga con este 
criterio de gran responsabilidad y un liderazgo 
importante que sea un gran orgullo para él y 
para la familia y la articulación con el entorno 
son las alianzas estratégicas que hacemos con el 



 FOLIO 16  
sector productivo, en Barranca hemos dado un 
avance muy importante y aquí lo estamos haciendo 
ya con la Cámara de Comercio y con algunos de 
los gremios importantes de la ciudad, para que 
nuestros estudiantes a través de estas obras de 
bienestar institucional o a través de los 
proyectos sociales que le permiten graduarse, 
puedan ir allí a ejecutar parte del conocimiento 
aprendido en la institución, como ya les había 
dicho que no me quería alargarme entonces hasta 
ahí llega mi presentación, no sin antes pues 
agradecerles la generosidad que han tenido para 
con la institución en el sentido de invitarnos, 
ustedes saben que nosotros no somos un negocio, 
nosotros somos una institución que tiene un gran 
impacto social y el gran impacto social es 
brindarle la posibilidad a las familias y a los 
jóvenes que no pueden acceder a la educación 
superior en una universidad privada a que lo 
hagan con unos regímenes muy importantes de 
calidad y con una infraestructura de 
laboratorios que envidiaría cualquier otra 
institución, por eso muy importante que ustedes 
conozcan el desarrollo de la misma, por eso muy 
importante que nos apoyen en los distintos 
escenarios que la ejecución tiene y obviamente 
estaré atento a cualquier inquietud que a bien 
tengan ustedes en realizar, muchas gracias 
señora Presidenta. 
 
La presidencia, da paso a la participación de 
todos los Honorables Concejales. 
 
  
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO 
ACEVEDO. Saludos, a usted doctor Oscar Omar que 
ha sido muy preciso en su exposición y a todo su 
equipo de trabajo, pero quiero reconocer este 
gran éxito que ha tenido con las Unidades 
Tecnológicas, ya va a cumplir con 50 todo ha 
sido un proceso, sé que usted es de las grandes 
reservas que tiene el Partido Liberal para 
grandes cosas, sé que está haciendo las cosas 
bien, continúa haciéndolas bien, quisiera pues 
sí con relación a lo expresado en el día de hoy, 
como se ha extendido la Universidad y eso me 
alegra porque nació en la ciudad de Bucaramanga, 
no es de Bucaramanga, del municipio pero está 
ubicada en el municipio y ahí usted ha dicho 
cosas muy interesantes como es lo de 21,000 
estudiantes el 98% es de Bucaramanga y que le ha 
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aportado Bucaramanga, esa es una de las cosas 
que estamos hablando con los he aquí antes de 
iniciar la sesión, porque es importante mirar a 
ver cómo se puede fortalecer la Universidad del 
Pueblo, porque algunas personas han que 
estigmatizar a aquellos egresados, primero 
porque no le dan empleo, porque dicen que no es 
una universidad reconocida, pero si hay que 
buscar fortalecerla y hay que buscarla alianzas 
con la universidades públicas, ya sea con la UIS 
o con ustedes, pero me parece que sería lo más 
indicado sin tener que porque ha sido un modelo 
a nivel nacional e internacional y lograr que de   
diferentes barrios y gente de diferentes 
estratos haya podido salir de esta Universidad, 
me parece muy importante para Bucaramanga, 
además nació en el periodo pasado y nació en el 
Concejo de la Ciudad con el doctor Fernando 
Vargas a quien estimo, hay que fortalecer la 
universidad para que no se acabe, pero yo sé que 
con esas entidades como las Unidades 
Tecnológicas puede salir adelante, si sería 
importante que se descentralizarán Bucaramanga 
las Unidades Tecnológicas, que así como se lo 
manifestado por lo menos en Barranca en 
Barrancabermeja, la misma Piedecuesta, el 
Bucaramanga, en el sector norte, en la Comuna 
nororiental porque a la gente le queda muy 
difícil trasladarse del norte a la Unidades 
Tecnológicas, un gran esfuerzo las personas que 
están estudiando, el sector campesino que creo 
que la va a ampliar el concejal Carlos, pero 
creo que hay agilizar esto y creo que el Concejo 
de Bucaramanga va a estar atenta y colaborar 
porque esto es cultura, esto es educación y la 
gente está pidiendo es educación, hay algo que 
me preocupa sobremanera de lo que usted ha 
dicho, es los cambios del uso del suelo de los 
predios que se están dando en el sector de la 
Ciudadela, los cambios del uso del suelo usted 
como concejal que fue Bucaramanga y estudioso 
por cierto, en los usos del suelo solamente los 
pueda aprobar el Concejo de Bucaramanga, los 
cambios del uso del suelo y eso es una denuncia 
supremamente grave que ha hecho el día de hoy, 
hay que entrar a las diferentes cantidades y a 
la Defensoría del Pueblo, porque y a Planeación 
Municipal, porque los cambios del uso del suelo 
no se pueden ni delegar, se lo sale usted lo 
sabe concejal Henry, pero la verdad que esos 
cambios del uso del suelo y usted como 
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secretario lo sabe, no puede haber cambio del 
uso del suelo sin autorización del concejo 
municipal es una facultad constitucional, 
igualmente si quisiera ampliar el tema de la 
biblioteca virtual que el municipio le cedió a 
través de comodato cuando fue que se entregó en 
comodato a nuestra entidad, porque nadie de el 
municipio se atrevía a meterle mano y no se 
podía porque a pesar de que la gobernación 
invirtió un poco de plata y el municipio en 
muchos años anteriores, el problema era el 
exceso que tenían los discapacitados y no se 
podía porque había una falencia ahí y ustedes y 
eso hay que avalarlo porque las Unidades 
Tecnológicas lo hizo, pero sí quisiera conocer 
más en el tema de la biblioteca virtual, que 
cuando se vence ese comodato, porque hay que 
estar muy atentos en ese tema antes de que se 
vensa, porque debe venir al Concejo de la 
Ciudad, señora presidenta quiero pedir disculpas 
para retirarme a usted Dr. Oscar también por ser 
el invitado en el día de hoy, debo estar en un 
control en la clínica Ardila Lule y pido 
disculpas para ausentarme, muy amable 
presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA. 
Gracias Presidente, primero que todo saludar al 
doctor Oscar Omar, al doctor Serpa, a todos los 
funcionarios de las Unidades Tecnológicas, 
saludar a los concejales y concejala de 
Bucaramanga, al público presente, es importante 
lo que se viene haciendo desde las Unidades 
Tecnológicas que hoy están sacando profesionales 
para el desarrollo de ciudad, para que 
Bucaramanga pueda seguir creciendo y de esta 
manera las Unidades Tecnológicas vienen 
proyectando y sacando profesionales 
importantísimos, yo quiero decirle tanto en las 
tecnologías, como ya tiene carreras 
prácticamente de pregrado entonces decirle aquí 
a Bucaramanga que nosotros estamos mirando cómo 
se puede implementar y este tema es importante y 
yo quiero decir al doctor Oscar Omar, hay que 
mirar hacia el norte de Bucaramanga, porque hay 
que mirar hacia el norte de Bucaramanga? y lo 
decía anoche, yo acá tuve la oportunidad, porque 
el desarrollo se viene dando hacia Florida, 
hacia Piedecuesta en lo que tiene que ver por 
ejemplo con la salud, en lo que tiene que ver 
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con la implementación, para poder de una manera 
u otra prestarle este servicio a Piedecuesta y a 
Floridablanca y se están olvidando en la zona 
norte, nosotros vamos a visitar aproximadamente 
20 hectáreas para construir en la zona norte de 
Bucaramanga al lado de la cemento y en este 
momento las 3000 viviendas que va a ser 
Bucaramanga se van a proyectar hacia este 
sector, entonces qué está pasando hoy en día 
Bucaramanga, Metro línea no acabado la doble 
calzada no puede penetrar fácilmente a 
Bucaramanga y por eso es que hoy se ve los 
problemas de piratería que tenemos, pero sí es 
importante que usted como director de esa 
institución pensemos en cómo una institución 
educativa de esta calidad, puede funcionar en la 
zona norte de Bucaramanga, mirar cómo se puede 
proyectar esto y como se puede hacer, porque es 
importantísimo que llevemos este desarrollo 
hacia allá y lo otro para que le salga mucho más 
económico a aquella gente que no tiene cómo 
acceder diariamente a los transportes, y llegar 
a los diferentes sectores y tenerse que 
transportar más de una hora más de media hora en 
cuanto a esto, entonces decirles de verdad 
doctor, que felicitarlo primero que todo con 
esta institución que usted la viene manejando  
que tiene hoy un nombre no solamente a nivel 
departamental, sino nacional e internacional, 
ahí podemos observar como usted tiene convenios 
con otras universidades de diferentes partes del 
mundo, entonces esto es importantísimo para el 
desarrollo de ciudad y por lo tanto yo pienso 
que lo que venga a favor de las Unidades 
Tecnológicas y que tenga que ver con el Concejo 
Bucaramanga, yo pienso que yo estaba presto en 
lo que esté a mi alcance, gracias señora 
presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C JOHN JAIRO CLARO ARÉVALO. 
Gracias Presidenta, Dr. Oscar Omar Orozco y 
funcionarios de las Unidades Tecnológicas, 
Honorables Concejales, a mí me parece muy loable 
en la medida de que las Unidades Tecnológicas de 
Santander cumple con una función muy específica, 
muy precisa, porque la gran mayoría de los 
jóvenes quienes quieren aspirar a universidades 
públicas para estudiar unas carreras de pregrado 
a nivel de ingeniería, pues de alguna manera las 
Unidades Tecnológicas es como el plan B y como 
usted lo decía Dr. Oscar Omar Orozco, y digamos 
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como el patio trasero de las universidades 
públicas, pero quiero decirle que el 
posicionamiento  que tienen las Unidades 
Tecnológicas de Santander, no solamente en el 
departamento, en el país sino por fuera del país 
con la hermana República de Venezuela y Ecuador, 
con algunos hemos conversado y me parece que la 
importancia que tiene esta institución está 
acorde con las necesidades de la oferta laboral 
que demanda la región y el país, porque de 
alguna manera no olvidemos que la gente, la gran 
mayoría de los jóvenes que estudian una carrera 
es por posicionarse o por tener mejores ingresos 
financieros, porque hay una oferta laboral muy 
buena, pero tengo entendido que los egresados de 
la Unidades Tecnológicas de Santander, estos 
egresados están posesionados dentro del mercado 
o dentro de la industria departamental, local, 
municipal y nacional con unos muy buenos 
salarios, entonces a mí me parece que este fin 
de que se ve, de que digamos de que las 
instituciones tecnológicas son el patio trasero 
de la universidades públicas o también privadas 
no está a tono con la realidad y qué interesante 
que hoy tengamos este tema a colación, como se 
tuvo no sé qué días el tema de la UIS con la 
escuela de licenciatura en matemáticas y ubicó 
las Unidades Tecnológicas y yo no sé hasta qué 
punto, hasta qué punto la Administración local 
municipal pueda lograr, digamos, sabemos que la 
Universidad del Pueblo es un programa social 
también, que hay unos operadores que son los que 
están implementando estos programas por así 
decirlo, unos operadores como FITEC, la UDI, la 
Corporación Tecnológica del Oriente, pero como 
usted lo dice Dr. Oscar Omar Orozco, los 
muchachos que están estudiando o que terminan 
estos programas académicos en la Universidad del 
Pueblo, no, estas carreras no son homologadas 
para ellos continuar sus estudios, digamos 
técnicos, tecnológicos y mucho menos a nivel de 
pregrado o mucho menos de alguno que no pueden 
hacer alguna especialización o alguna maestría, 
no sé de qué manera, de qué manera se pudiera 
vincular a las entidades educativas sin ánimo de 
lucro de lucro como son la UIS y las Unidades 
Tecnológicas para que no se utilice ese término, 
apadrine o ofrezcan estos programas académicos 
que son el sentir de las necesidades de la 
región, yo tengo entendido la vez pasada cuando 
se hizo un debate de la universidad del Pueblo, 
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cual ha sido el impacto de los egresados de esta 
universidad y resulta que no me dieron razón, no 
tienen los datos específicos que se ha hecho con 
los egresados, que están haciendo y si sabemos 
que los egresados de la UIS y los egresados de 
las Unidades Tecnológicas, están cumpliendo, 
están sufriendo una necesidad de acuerdo a las 
demandas que tiene insisto el municipio, el 
departamento y el país, creo que la pregunta que 
queda en el aire es que se puede hacer para que 
las Unidades Tecnológicas estos subsidios que le 
están dando a los estudiantes también sean 
posibles para que le puedan acceder a los 
programas que ofrecen en este caso las Unidades 
Tecnológicas de Santander, gracias señora 
presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ARTURO MORENO 
HERNÁNDEZ. Gracias señora presidenta con los 
buenos días a la mesa principal, al Dr. Oscar 
Omar rector de las Unidades Tecnológicas, a los 
compañeros y compañeras y al público que nos 
acompaña, Dr. Oscar Omar a buena hora creo que 
estamos haciendo este cruce entre las Unidades 
Tecnológicas y el Concejo  porque usted tiene la 
experiencia de haber pasado, de haber estado 
aquí por un buen tiempo en el Concejo 
Bucaramanga y hoy está en una institución que le 
debe servir a Bucaramanga a través del municipio 
hacer estos convenios, para que la gente del 
estrato uno y dos y la gente del sector rural, 
puedan  sus hijos llegar a una educación 
superior y que ojalá sea a través de las 
Unidades Tecnológicas, porque yo recurro mucho 
al sector rural y ve uno que ya terminan el 
bachillerato mucho jóvenes en el campo, pero de 
qué manera se pueden vincular estos muchachos a 
que hagan una carrera profesional y es imposible 
económicamente hacerlo, ojalá lo que esté 
planteado en la intervención se pudiera llegar a 
lograr de que el municipio se vinculara, si aquí 
el Concejo tiene que hacerlo estaremos prestos a 
apoyar estos, porque necesitamos que el sector 
rural tenga esa participación y puede llegar a 
haber profesionales del campo a través de las 
Unidades Tecnológicas o a través de la UIS o 
cómo mirar si es posible de que virtualmente se 
haga con los centros escolares del sector rural, 
porque allí ya hay Internet, porque vuelvo y le 
digo es tratar de que la gente del campo se 
mantenga en el campo, porque  ellos tienen que 
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desplazarse con sus familias a la ciudad y eso 
es imposible, pero si nosotros vamos con el 
fortalecimiento a nivel de educación al campo, 
yo sé que los muchachos se van a mantener en el 
campo por qué se puede hacer los sábados, se 
pueda hacer y ellos vayan al sector educativo y 
a través podía ser virtual,  y a instancia o no 
se como las Unidades Tecnológicas hicieran ese 
trabajo social con estos tres corregimientos de 
Bucaramanga doctor Oscar Omar que usted los 
conoce, que es imposible que esta gente se 
desplace a la ciudad para poder llegar a la 
Universidad, entonces es buscar eso y es buscar 
la manera de cómo hacer convenios, ahorita en el 
sector de Colorado se hizo un magnífico 
establecimiento educativo como es el colegio fe  
y alegría, mirar a ver que cálculo se hace para 
que la Universidad Unidades tecnológicas lleguen 
allá a las horas nocturnas, que sería un 
excelente proyecto se formará para el Norte, 
porque allí, lo primero la institución es 
grandísima y arrancamos este año que se tenía 
proyectado para 1400 alumnos y hay 1360, o sea 
que si dio y a pesar de eso y entre 1360 y algo 
en el colegio Fe y Alegría y todavía tenemos 
casi 800 en primaria en escuela de Colorados, lo 
que quiere decir allí se hay un gran nivel 
importantísimo que se le puede estar ayudando 
para que de otros sectores de esos lados 
pudieran ingresar a las Unidades Tecnológicas  
se le abriera un espacio para que el sector más 
deprimido de Bucaramanga, entonces ahí le dejo 
esa inquietud Dr. Oscar Omar y felicitarlo 
porque está haciendo un trabajo grande, creo que 
esa es la manera de llegar la educación al 
Pueblo de Bucaramanga, creo que la oportunidad 
para que el Concejo y el señor alcalde yo sé que 
lo va a hacer, porque su eslogan es el trabajo 
social por Bucaramanga y se que lo vamos a hacer 
y se va a lograr a que ustedes a través de las 
Unidades Tecnológicas y ojalá se pudiera 
funcionar con la Universidad del Pueblo, porque 
es importantísimo tener un solo programa, pero 
que verdaderamente saqué a la gente del 
atolladero, porque vemos la promoción del 2010, 
la promoción del 2011 de la Universidad del 
Pueblo y presentan la Hoja de vida en cualquier 
lado como si fuera un bachiller, entonces le 
falta mayor atención, en cambio una persona que 
terminan las Unidades Tecnológicas tiene otro 
perfil de los refleja porque es una cosa que ya 
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tiene más presentación, no desprestigiando la 
Universidad del Pueblo porque es un proyecto 
grande pero hay que tratar de cómo fortalecerlos 
y cómo mejorar la educación en ese sentido, 
muchas gracias señora presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CHRISTIAN ARGÜELLO GÓMEZ. 
Gracias presidenta muy buenos días para usted, 
doctor Jhan  Carlos, Dr. Oscar Omar, bienvenido, 
a mis compañeras y compañeros y a los presentes 
un saludo muy especial, doctor Serpa me encanta 
saludarlo y que esté con nosotros en esta 
Corporación, Bueno ustedes tienen bajo su 
dirección una de las entidades e instituciones 
académicas más importante del departamento de 
Santander, emblemática de por sí, cuando 
nosotros empezamos a estudiar y ese balance que 
presentaba el Dr. Oscar Omar, de recordar como 
esa institución educativa o entregará en manos 
de alguien para que se señala, se cerrara, se 
liquidaran y hoy es la mayor fuente de 
oportunidad para que los estudiantes de nuestra 
ciudad, yo no diría ya que es algo importante, 
yo diría ya que sea para estudiantes de escasos 
recursos, porque cuando la educación es de muy 
buena calidad ya no es para escasos recursos, es 
para el que está buscando una muy buena 
educación y en eso ha venido ganando terreno de 
una manera muy importante las Unidades 
Tecnológicas de Santander, al demostrar que está 
entregando al mercado laboral Dr. Oscar Omar 
personas competentes y competitivas dentro de 
una necesidad que el sector tiene, usted bien lo 
decía, nosotros exportamos más si podemos 
llamarlo de esa manera profesionales en carreras 
tecnológicas que profesionales con la carrera 
profesional completa como precisamente lo 
reconocemos, porque el mundo está cambiando y 
las oportunidades laborales también van 
cambiando al ritmo que el mundo va 
evolucionando, recordando tal vez las épocas Dr. 
Oscar Omar de su época de Concejal, hoy a dejado 
usted sobre la mesa dos denuncias, no uno sino 
2, uno el cambio del uso del suelo que la 
doctora Carmen Lucía atentamente ya tomó nota y 
yo acabo de tomar nota de la segunda por hacer 
en debate de control político sobre la 
Universidad del Pueblo, porque me preocupa algo 
de  lo que usted acaba de decir y en la cual 
todos tenemos una percepción pero hay que entrar 
a analizarlo, no estigmatizar ni mucho menos, 
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pero si aplicarle una reingeniería, usted me 
dice que un profesional de la Universidad del 
Pueblo se presenta a las universidades 
tecnológicas y queda en primer semestre y eso es 
preocupante, porque la pregunta es lo que se 
está ofreciendo en la Universidad del Pueblo son 
carreras que realmente el mercado laboral 
requiere, lo estamos haciendo de la manera más 
profesional, estamos dedicando y estamos 
invirtiendo realmente los recursos del Municipio 
de Bucaramanga en el mejoramiento de la calidad 
de vida a través de la educación, yo no voy a 
dar respuestas en esta mañana, para que no quede 
aquí en el aire de que yo no estoy en contra de 
nada, estoy haciendo unas preguntas y las 
respuestas se obtienen de esas preguntas 
investigando y estudiando, yo lo que sí creo y 
lo digo con un profundo respeto es que cuando le 
colocamos el nombre de Universidad del Pueblo a 
un programa institucional en el tema educativo y 
laboral pues si estigmatizamos al estudiante, 
porque si podemos hacer un sondeo muy importante 
entre las principales empresas y preguntamos 
actual estudiante usted prefiere si de 
Universidad Industrial de Santander o 
universidad tata, y colocamos Universidad del 
Pueblo, creo que sin necesidad de anticiparse 
uno a esa investigación no va a quedar en las 
mejores condiciones, porque, porque si hubiese 
sido mejor que el estudiante dijera en convenio 
con las Unidades Tecnológicas, en convenio con 
la Universidad Industrial de Santander, en 
convenio con la Universidad Santo Tomás, en 
convenio con la Universidad Cooperativa de 
Colombia que lo hace competitivo inmediatamente, 
pero no bajo un nombre que de por sí no existe 
jurídicamente, sino que es un programa que se 
llama así, porque las personas salen de 
instituciones de otra índole, pero yo creo que 
nosotros podríamos empezar a revisar ese tema y 
yo me comprometo aquí a realizar ese debate de 
control político Dr. Wilson Ramírez, simplemente 
con el ánimo de que revisemos el tema, no con el 
ánimo de destruir ni mucho menos sino de revisar 
el tema porque sí es importante hacerlas, con 
asombro Dr. Oscar Omar yo lo escuchaba usted en 
la inversión de Bucaramanga para las Unidades 
Tecnológicas, pero también conocían un poquito 
de la historia, lo que nosotros hemos conocido 
de las Unidades Tecnológicas ha sido una 
institución que ha tenido un músculo financiero 
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muy importante y que como usted bien lo presenta 
tiene un crecimiento fundamental en su economía, 
en su desarrollo económico como institución y 
que demuestra que tienes el fortalecimiento y 
celebro que la gran mayoría de los estudiantes 
sean de la Ciudad de Bucaramanga, la Gobernación 
de Santander debe hacer un aporte muy importante 
para las Unidades, desconozco si lo estás 
haciendo hasta dos años atrás creo que no lo 
hacía, ahora lo está haciendo y eso creo que le 
da una fuerte capacidad financiera para poder 
seguir avanzando, de por sí el crecimiento que 
tienen las Unidades Tecnológicas, así que 
podríamos decir que es paralelo a una 
universidad privada como lo es la Universidad 
Pontificia Bolivariana, donde en una 
construcción en su infraestructura, de estas 
enormes moles de cemento para formar y para 
capacitar estudiantes, y las  Unidades 
Tecnológicas tiene un crecimiento muy 
importante, tanto crear un respaldo importante 
en convenios con el Real Santander, en convenios 
con el Atlético Bucaramanga y eso es una muestra 
de que se tiene una capacidad financiera, porque 
así sea un apoyo de tipo técnico o así sea de un 
apoyo de tipo personal está demostrando que 
tiene una gran capacidad, las Unidades 
Tecnológicas el hecho de que respalde al 
atlético Bucaramanga que yo amo a mi equipo y al 
Real Santander que creo que es la mejor muestra 
del deporte Santander, que no lo es el atlético 
Bucaramanga, usted está dando apoyo a los dos, 
eso muestra que financieramente tiene una gran 
capacidad y por último Dr. Oscar Omar 
felicitarlo porque usted recibe una institución 
en el momento de su ingreso, una institución que 
financieramente ha venido sosteniéndose a través 
del tiempo y que demostró que era capaz y que 
sin duda alguna usted la va a sacar más adelante 
y va a seguir creciendo, pero hay una cosa que 
me preocupa y lo digo por un gran respeto pero 
con una gran preocupación, en las elecciones 
pasadas se hablaba de que algunos, yo sé que es 
de su desconocimiento total, algunos docentes 
presionaba a los estudiantes para favorecer a 
algún candidato y creo que eso no me parece y si 
en la próxima ocasión llega a suceder soy el 
primero que voy a denunciar ante todas las 
entidades que corresponda, porque una cosa es 
que se le está dando educación y otra cosa es 
que quien esté parado al frente de un tablero 
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tenga que presionar a alguien a cambio de un 
favorecimiento, allá no podemos caer, hablábamos 
aquí con el doctor Augusto Rueda, Dr. Oscar Omar 
hace algún tiempo, cuando lo que estamos 
sucediendo en los colegios es muy preocupante y 
preocupante que un persona editorial de hoy 
porque es el que mas choco ramos reparte, 
entonces llega y es una cosa que a uno le da 
risa eso, pero es terrible, porque sin un niño 
para ocupar el puesto de persona viva en su 
colegio tiene que ofrecer chopo Ramos y tiene 
que ofrecer gaseosas tienen que ofrecer jugos o 
prometer que el recreo lo va a alargar, porque 
prometió uno y gano, es preocupante, pero 
nosotros era una institución educativa y también 
lo digo que también sucedió en una universidad 
privada Dr. Oscar Omar, en universidad privada 
también sucedió y le comentan a uno, uno 
poniéndole polémica y entrar en situaciones, 
pero en su momento si toca hacerlo lo hacemos, 
pero que aún estudiante de una universidad 
privada lo coloque un profesor y le diga que le 
da nota si vota por tal persona y si lo acompaña 
y el día de las elecciones lo saca como unidad 
de trabajo electoralmente, cuando un papá está 
pagando 3 millones y medio o 4 millones de pesos 
por un semestre, pues eso es espantoso, porque 
esa es la mayor forma de corrupción enseñarle a 
un estudiante a volverse corrupto desde muy 
temprano, que es cambiar su ideología su 
pensamiento y su capacidad de análisis siendo de 
manera objetivo a cambio de un favorecimiento 
académico y eso nosotros no podemos permitir y 
yo sé que usted está en contra de esa Dr. Oscar 
Omar, porque sabemos de sus principios y valores 
que está enseñando en la Unidades Tecnológicas y 
vamos a compartir eso y que quede muy bien y que 
quede muy claro que nosotros no podemos permitir 
que a las instituciones educativas lleguen 
personas con este perfil que vengan a manipular 
la necesidad o la necesidad o la angustia de un 
estudiante, que producto de su misma mediocridad 
e incompetencia caigan en garras de alguien que 
no lo puede guiar de manera correcta, porque un 
docente como un maestro lo que más tiene que 
generar es respeto y el respeto es a base de su 
trato, de su comunicación, de su afecto, de su 
educación y de su información, entonces 
felicitarlos por Oscar Omar porque sabemos que 
usted tiene todas las capacidades para sacar 
esto adelante, los resultados darán las mejores 
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pruebas de cualquier cosa y ha venido creciendo 
en las Unidades y lo viene haciendo de muy buena 
manera y sabemos que el futuro que tienen las 
Unidades es muy grande, cuando ya hoy el Papa 
que tiene la condición económica de pagarle a un 
hijo una carrera piensa en las Unidades  
Tecnológicas, eso ya es un avance, porque no es 
para el que menos recursos tiene, sino porque 
mejor educación busca, y hay que hacer esa 
retroalimentación aquí al interior de nuestra 
emblemática universidad del Pueblo para saber si 
en el campo laboral, nuestros estudiantes, 
nuestros graduados de la Universidad del Pueblo 
tienen oportunidad y si no la tienen para 
revisar qué está pasando y cómo podemos 
contribuir desde el Concejo de Bucaramanga a que 
ese programa, que fue muy bien intencionado y 
muy bien creado retome el curso de su origen es 
darle oportunidad a los sectores más humildes de 
nuestra ciudad, pero que requieren preparación 
académica para ser competitivos, gracias 
Presidente. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ. 
Gracias señora Presidenta, un saludo para la 
mesa directiva, para los Honorables Concejales y 
las concejalas, un saludo muy especial al Dr. 
Oscar Omar Orozco quien es el rector de las 
Unidades Tecnológicas, al igual que al 
vicerrector al doctor Serpa, quien muy 
amablemente aceptado esta invitación para hablar 
de esa institución, señora Presidenta yo pido 
disculpas por haber llegado un poco tarde, pero 
teníamos un compromiso con una comunidad en una 
vereda y no fue posible llegar tan rápidamente 
el Concejo de la Ciudad, pero si decir que es 
importante la tarea que ha venido haciendo las 
Unidades Tecnológicas, porque se convirtieron en 
realidad en la Universidad de los pobres, es muy 
difícil la educación, la educación ya en el 
término universitaria, para la gente de la 
ciudad y las Unidades Tecnológicas han hecho un 
esfuerzo grande en darle esa educación a la 
gente de la ciudad y mire que ellos han tenido 
una institución también que ha apalancado de que 
las Unidades también estén allá como es el 
ICETEX, que a través de unos créditos 
importantes han hecho de que la gente hoy se 
incentive a estudiar, en algún tiempo el doctor 
Oscar Omar, yo no sé usted me podrá corroborar o 
no, muchas de las personas que aún no se han 
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vinculado a estos créditos sabían que tenían 
unas prorrogativas, que si el solo hecho de 
hacer el crédito y graduarse podía tener un 
descuento del 25% de lo que es el valor del 
crédito, pero que adicionalmente tenía como otro 
porcentaje si tenía la continuidad en el mismo, 
entonces qué bueno que nosotros sepamos de 
ustedes, para decirle a las comunidades que ya 
no se tengan allí 40,000 o 50,000 estudiantes, 
sino que sea verdaderamente la Universidad que 
todo necesitamos, sería bueno e importante 
decirle doctor Oscar Omar, frente a un tema que 
hemos con usted hablado y es hacer que la calle 
de los estudiantes deje de ser vehicular  y se 
vuelva en una peatonalización, nosotros 
presentamos a través de las Unidades 
Tecnológicas en la Secretaría de Infraestructura 
el proyecto, porque uno ve que las Unidades 
siguen creciendo y que ahora con el nuevo 
edificio pues va a haber mas gente circulando 
por la calle de los estudiantes, sería bueno que 
retomáramos ese tema, en el sentido de que 
nosotros podamos tener como ese apalancamiento 
con las Unidades Tecnológicas en el desarrollo 
de volver peatonalización la calle de los 
estudiantes y saber que podemos tener allí una 
inmensa posibilidad de colaborar la 
administración municipal frente a ese tema, otra 
cosa que llama la atención que la cuestión de 
los vendedores ambulantes, nosotros hemos visto 
y no por venir aquí a echar leña ni nada de eso, 
pero sería bueno escuchar o aportar su 
pensamiento frente a qué piensan ustedes que es 
la institución que tiene cerca estas ventas 
ambulantes, se ha pensado hacer un malecón de 
comidas, se ha pensado hacer un amoblamiento, 
donde estas personas que en últimas lo único que 
hace es ganarse su salario, puedan también tener 
como la inmensa posibilidad de la institución o 
de las instituciones que quedan en la calle de 
los estudiantes y para finalizar y dejarle paso 
a mi compañero el Dr. Edgar Suárez yo sí lo 
quiero felicitar hoy en el Concejo de la Ciudad, 
por haber recuperado el separador que queda de 
la entrada de la Ciudadela hasta la Plaza Mayor, 
yo creo que esas son de las acciones que a uno 
como ciudadano ve la mano de la institución 
educativa, yo creo que haber recuperado ese 
separador da cuenta de los que vivimos en la 
Ciudadela, la institución de las Unidades 
Tecnológicas no sólo nos forma, sino que también 
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se preocupa porque el embellecimiento de la 
entrada a esa Ciudadela estudiantil, entonces a 
los estudiantes de la facultad de ambiental y en 
cabeza el señor rector, darle la felicitación 
porque de verdad se hizo una recuperación 
importante del separador frente a la acrópolis y 
señora Presidenta no quiero dejar pasar esta 
oportunidad en decirle que a esta institución 
que va a cumplir 50 años, yo como vocero de la 
bancada y obviamente respaldado por el doctor 
Edgar Suárez y la doctora Sandra Pachón, hemos 
cómo vamos a presentar hoy una proposición para 
otorgar el orden de la ciudad de Bucaramanga al 
mérito Educativo y Tecnológico a las Unidades 
Tecnológicas de Santander en cumplimiento de los 
50 años en formación de jóvenes de alta calidad 
ética y profesional, brindando educación técnica 
y tecnológica y profesional a cada una de las 
ramas de la economía y de las ingenierías y 
gracias a esa importante gestión que ha venido 
haciendo las Unidades Tecnológicas, lo único que 
nos queda es el agradecimiento especial, por eso 
la bancada hoy aquí públicamente como vocero 
presentamos esta proposición al mérito educativo 
y estudiantil a las Unidades Tecnológicas de 
Santander, muchas gracias señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ. 
Gracias Presidenta un saludo a la mesa directiva 
del Concejo a los concejales de la ciudad, 
extender mi saludo a la persona invitada en el 
día de hoy el doctor Oscar Omar Orozco Bautista 
y a todo su equipo de trabajo como el 
vicerrector, mire doctor Oscar Omar, yo como 
persona que hoy día me encuentro como concejal 
de la ciudad, quiero decirle que para mí es un 
placer verlo hoy día desde la arena académica, 
muchas veces nos encontramos en la arena 
política y hoy día para mí es un placer que 
alguien que viene primero desde esta arena que 
es una arena que casi ni siquiera la gente la 
coloca mezclada con el conocimiento o con la 
academia, el destino le haya dado esta 
oportunidad, háganos quedar bien Dr. Oscar Omar 
y yo sé que se lo está haciendo muy bien, pero 
háganos quedar bien para que ájala a futuro 
muchas personas que se dicen de la arena 
política pues tengan la oportunidad de terminar 
en la arena académica y lo digo porque yo he 
sido una persona que yo creo que he pasado casi 
por todas las instituciones de educación 
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superior de Bucaramanga, me faltara por ahí una 
o dos de todas y no he parado de estudiar, con 
usted alcanzamos a hacer hasta un posgrado 
alguna vez en la UCC de toda, proyecto se 
llamaba doctor  Cleomedes, solamente la dictaron 
una vez y la vimos con el Dr. Oscar Omar, de ahí 
salimos graduados, entonces desde ese lado de la 
investigación de la academia un espacio que me 
apasiona y me gusta muchísimo, yo quiero 
simplemente acá hacer unos aportes, de pronto le 
parecen interesantes, primero mire doctor Oscar 
Omar usted tiene muy buenos vínculos y lazos de 
amistad con la alianza francesa, con Pablo 
caballero nosotros tenemos el convenio con 
Grenoble, de ese convenio de la parte académica 
la única universidad o institución superior que 
se ha beneficiado, porque ha coadyuvado 
muchísimo en este convenio ha sido la UIS, allí 
ya se tienen alrededor de 50 estudiantes, allí 
ya se han graduado unos 25 o 30, pero mire que 
es lo importante, lo importante es que ciudades 
como Grenoble son ciudades de conocimiento, son 
ciudades de academia, entonces qué bueno sería 
que usted ojalá Amparo Caballero, viaja 
nuevamente para Grenoble el próximo mes de 
septiembre si no estoy mal, pensaba acompañarla 
nuevamente, porque hace un año estuvimos con el 
alcalde, no puedo ir, pero ojalá que usted puede 
enviar a alguien para aprovechando la ida de 
Amparo Caballero en septiembre para Francia, a 
la igual que lo que hizo la UIS  en su momento, 
la Cámara de Comercio y creo si no estoy mal lo 
hizo Confenalco, que mandó a un representante y 
con ese representante se expresaron vínculos de 
cooperación, por sobre todo en el manejo de la 
agenda doctor Oscar Omar, porque ahí cuando a 
personas como Amparo son las que tienen la 
posibilidad de que usted se conecte muy 
fácilmente con la academia, de otra forma con 
una agenda e individual de las Unidades es muy 
complicado, entonces yo dejó esa idea para que 
ojalá con Amparo Caballero pueda ser parte de la 
agenda del próximo mes de septiembre en Francia 
en Grenoble, mire cuando yo estuve, cuando 
estudié en la UIS había una cosa muy interesante 
que había no sé que si funciona en las Unidades 
que era publicación es UIS, publicaciones UIS 
era prácticamente el centro de conocimiento de 
la producción intelectual de los docentes, 
entonces allí todos los estudiantes cuando 
veíamos la materia tenemos que ir a 
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publicaciones UIS a pedir el módulo en su 
momento del docente que nos dictaba, entonces 
estos temas editoriales, estos temas de 
publicaciones, estos temas de todo lo que es la 
producción intelectual docentes potencializado, 
animado y motivado genera muchísimo 
conocimiento, genera muchísima academia, genera 
muchísima bibliografía, es que nosotros son muy 
malos para escribir doctor Oscar Omar, entonces 
el incentivar al docente para que escriba, para 
que se obligue a escribir, porque muchas veces 
terminan sacando las fotocopias a los 
estudiantes a los seminarios que ellos hacen, 
pero el decirles a los docentes la plasmen eso 
en un documento, plasmen eso en un libro, yo 
recuerdo muy bien que de publicaciones UIS, 
terminaban saliendo libros totalmente impresos 
en la medida que los estudiantes lo consumían y 
terminan consumiéndolos los alumnos de otras 
instituciones, esa producción intelectual, esa 
producción de conocimiento, de publicaciones en 
todo lo que es la producción intelectual de los 
docentes, me parece que es un tema muy 
importante que hay que dinamizarlo y que hay que 
darle muchísimo incentivo y muchísimo recursos, 
en tema de los eventos, Miguel Bucaramanga se 
está convirtiendo en una ciudad de eventos, pero 
sobre todo nosotros tenemos que proyectarlos 
como una ciudad universitaria, nosotros a muchas 
facultades y muchas carreras universitarias, 
tenemos que proyectarnos como una ciudad de 
conocimiento, como una Ciudad de  investigación, 
entonces desde ese punto de vista Dr. Oscar Omar 
A. me parece que el tema de los eventos, quédese 
tranquilo presidenta, un receso mientras que 
atiende la llamada. 
 
La presidencia, vamos a hacer una llamada que el 
doctor Oscar Omar tiene de Bogotá, entonces 
vamos a hacer un receso y damos también un 
espacio al Honorable Concejal para que después 
de su intervención de finalizarla, también 
podamos darle el espacio a los medios de 
comunicación, secretaria un receso de cinco 
minutos. 
 
La Secretaría se dispone a verificar y uno y 
comunica que han contestado a lista (18) 
Honorables Concejales, por lo tanto fueron 
decisorios. 
 



 FOLIO 32  
La presidencia, habiendo quórum decisorio le doy 
la palabra al Honorable Concejal Edgar Suarez 
Gutiérrez para que finalice su intervención. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ. 
Mire doctor estábamos en el tema de los eventos, 
me parece que es necesario que usted desde la 
facultad,  de cada uno de las facultades que 
tienen la necesidad de un tema de los eventos, 
eventos de conocimiento, eventos culturales, 
evento de formación en tema académico cada uno 
de los intervinientes como alumnos, pero usted 
ya desde el punto de vista de las Unidades 
Tecnológicas, me parece  que debe generar 
también eventos alternos e importantes que hagan 
ruido a nivel nacional, Bucaramanga olvida es 
muestra con la UIS del festival de piano del 
tema cultural, hoy en día lo tiene posicionado a 
nivel nacional, cual provee echar para que en 
tema de los eventos de impacto a nivel nacional 
los empiece a proyectar, el más complicado es el 
primero, ya sean anuales, bimestrales, etcétera, 
pero es importante que el del conocimiento y la 
cultura usted haga conocer las Unidades 
Tecnológicas desde ese punto de vista, desde el 
punto de vista de los eventos como generación y 
como impulsor de conocimiento, creo que usted es 
hoy en día mucho más experto que yo en eso, mire 
hay un mercado, hay un mercado para mí hoy día 
en el País, un mercado árido y necesitado de 
conocimiento, es todos los empleados que hoy día 
concursan en el orden nacional público por el 
tema de la meritocracia, este mercado necesario 
es un mercado que necesita son posgrados y 
maestrías y doctorados, doctor ya que usted 
tiene la posibilidad de la Universidad debe 
empezar a buscar llegar a ese nivel, porque? 
porque es que casi todos los que necesitamos 
posgrados, los que necesitamos maestrías y 
doctorados, tenemos casi una o dos opciones en 
Bucaramanga, las otras hay que irlas a buscar a 
Bogotá o hay que irlas a buscar al exterior y 
normalmente son muy costosas, mire en Grenoble 
los posgrados son muy económicos, es mirar a ver 
como uno tiene acceso a un posgrado, porque el 
mercado está, primero todo lo que está en lo 
público están hoy día por el mérito, todos 
tienen que tener un dos o tres posgrados y 
algunos tienen que tener publicaciones y libres, 
el tema de la medición, mire yo creo que el tema 
de la medición en los ECAES, la mención que 



 FOLIO 33  
usted nos habla en el informe que no me vi muy 
atentamente que es muy importante, evaluar las 
las universidades por la medición, que hoy día 
colocan al país es muy importante siempre estar 
muy bien calificado, para que tenga un muy buen 
nombre la Universidad, mire yo hoy día lo tengo 
que decir estoy terminando derecho en 
Uniciencia, sí, cuál es el afán ahorita de esa 
universidad es el ECAES, el ECAES en la 
Universidad está muy bajito, entonces a mí sí me 
parece importante que el tema del ECAES y el 
tema de la medición de los docentes sea un tema 
riguroso y permanente, por lo demás el tema de 
los centros de estudios de investigación y el 
tema de los negocios, usted decía que no es un 
negocio pero es que acá la UIS por ejemplo con 
Hernán Porras terminó armando negocios ahí, que 
terminaron siendo lastimosamente en su mayoría 
terriblemente un fracaso para la UIS y 
efectivamente para Bucaramanga, pero usted tiene 
la opción, está el tema de todo lo que es los 
estudios, mire acá en Bucaramanga usted ve 
estudios en todas las secretarias y quién lo 
hizo, lo hace por allá lo hace una ONG que ni 
siquiera es reconocida idoneidad etc, usted como 
nombre desde las Unidades que tienen la 
posibilidad de tener el séptimo del negocio del 
tema el estudio de investigación y conoce para 
lo que es vender estudios y realizar estudios 
con todo lo investigativo y conocimiento que 
tienen los estudiantes, por lo demás estar muy 
pendiente de la oferta educativa que hoy día 
está pidiendo el país, como le dice hoy día me 
parece que el que obra posgrado es una de las 
ofertas mayores a nivel nacional, por lo demás 
felicitarlos doctor  y felicitarlo por estar hoy 
día en la arena académica y ojalá allí le vaya 
muy bien y dure muchos años, gracias Presidente. 
 
La presidencia decreta un receso de 10 minutos, 
para que por favor puedan los señores 
periodistas hacer las entrevistas igualmente al 
Dr. Oscar Omar Orozco. 
 
La Secretaría se dispone a verificar el quórum y 
manifiesta que han contestado a listas dieciséis 
(16) Honorables Concejales por lo tanto hay 
quórum decisorio. 
 
La presidencia habiendo quórum decisorio 
continuamos con las intervenciones de los 
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Honorables Concejales, les voy a pedir el favor 
a todas las personas que se encuentran entre las 
obras a silencio, con el propósito de escuchar 
atentamente las intervenciones de los 
concejales, tiene la palabra la bancada del 
partido, el PIN honorable concejal Diego Frank 
Ariza Pérez 
 
INTERVENCION DEL H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ. 
Gracias Presidenta darle un cordial saludo a los 
amigos de las Unidades Tecnológicas de 
Santander, al señor rector y el vicerrector que 
nos acompañan en el día de hoy, señora 
presidenta escuchando las intervenciones de los 
Honorables Concejales de la ciudad, pues a uno 
le quedan lógicamente ciertas inquietudes y 
ciertos apuntes que podemos dar como concejales 
lógicamente propositivos, yo tengo que reconocer 
doctor Oscar Omar, que esta entidad una entidad 
que durante 50 años le ha generado un 
crecimiento en la parte educativa importante al 
departamento de Santander, que todos sabemos Dr. 
Oscar Omar que un Pueblo que se educa es un 
Pueblo que se desarrolla, eso no lo dice 
únicamente Diego Fran Ariza, eso lo dicen todos 
los filósofos y lo dicen de una u otra manera, 
yo creo que si nosotros le seguimos apostando a 
temas tan fundamentales en la parte educativa 
que debe ser el motor fundamental para el 
desarrollo más que inclusive yo diría señor 
vicerrector, que todos los temas articulados en 
infraestructura y todo lo que usted se pueda 
imaginar, aquí lo que tenemos que apostarle es a 
la parte educativa, mientras tengamos buena 
educación en un Departamento como el 
Departamento de Santander y en el Municipio de 
Bucaramanga vamos a generar un desarrollo 
fundamental y una mayor calidad de vida para los 
Bumangueses, pero lógicamente señora Presidenta 
desde que iniciamos las sesiones ordinarias 
desde el día sábado, hemos venido citando a la 
Universidad Industrial de Santander, a esa 
facultad de matemáticas, pudimos invitar el día 
de ayer también a la Fundación Cardiovascular y 
hoy estamos citando a las Unidades Tecnológicas, 
y única y exclusivamente no con el factor de 
hacer un control político, porque es una función 
primordial del Concejo, sino de conocer 
realmente como funcionan a nivel departamental 
que han sacado la cara lógicamente y que han 
colocado al departamento de Santander en una 
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posición importantísima, pero también retomando 
las palabras de algunos de los compañeros Dr. 
Oscar Omar y esa buena labor que usted ha venido 
desarrollando, desde el Concejo queremos mirar 
qué podemos aportar nosotros como concejales de 
la ciudad, nosotros de una u otra manera en la 
eventualidad de presentar proyectos de acuerdo 
que se convierten a futuro en acuerdos por la 
aprobación de toda la corporación pública, como 
podemos conocer esas instituciones señora 
Presidenta y presentar unos proyectos que 
favorezcan y que cada día redunden en la calidad 
educativa en especial del Municipio de 
Bucaramanga, yo veo que hemos revisado y hemos 
analizado y hemos hecho tal vez un comparativo 
de una muy buena iniciativa de la administración 
municipal como lo es la Universidad del Pueblo, 
pero aquí tenemos  Dr. Oscar Omar revisar de qué 
manera y reconocer que tal vez el municipio no 
le aporta un grano a las Unidades Tecnológicas, 
pero hace como usted lo manifestaba con 
aproximadamente 2000 millones de pesos el 
departamento de Santander, la gobernación de 
Santander, entonces Honorables Concejales poder 
escuchar la historia de las Unidades 
Tecnológicas que ha venido en el día de hoy el 
doctor Oscar Omar a darla a conocer a esta 
corporación pública, nos da la iniciativa señora 
Presidenta como lo manifestaba el Honorable 
Concejal Christian Argüello, para que empecemos 
a realizar, como articulamos un buen propósito 
plasmado en un proyecto de acuerdo, que genere 
recursos también para las Unidades Tecnológicas, 
para que ayude a fortalecer esa buena iniciativa 
de la Universidad del Pueblo, la Universidad del 
Pueblo ha sido llamémosla así premiada, no única 
y exclusivamente a nivel nacional, por el 
Ministerio de Educación han existido también 
unos muy buenos calificativos a nivel 
internacional, entonces nosotros lo que tenemos 
que ayudar desde la corporación pública es a 
seguir fortaleciendo la Universidad del Pueblo, 
lógicamente Dr. Oscar Omar con la capacidades de 
instituciones que llevan 50 años, pero no pueden 
haber unos comparativa de dos instituciones, 
cuando la Universidad del Pueblo ha sido creada 
única y exclusivamente Honorables Concejales 
hace cinco y seis años, es una institución que 
se está formando, es una institución que de una 
u otra manera requiere y estoy de acuerdo con 
usted Dr. Oscar Omar una reingeniería y le voy a 
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dar un dato Dr. Oscar Omar a través de la 
Universidad de la UDES, se están llevando a cabo 
unas tesis a través de unas maestrías, haciendo 
una investigación profunda de qué pasa con la 
Universidad del Pueblo, qué pasa si de los 8000 
estudiantes que han sido graduados cuantos han 
tenido oportunidades laborales, cambiar el 
concepto real Dr. Oscar Omar de qué es que aquí 
los títulos no son para colocarlos en una pared, 
los títulos de la Universidad del Pueblo tienen 
una vocación fundamental, que es generar una 
oportunidad laboral a aquel joven de los 
estratos más bajos de la ciudad de Bucaramanga y 
tener una vocación fundamental la Universidad 
del Pueblo Dr. Oscar Omar y estoy de acuerdo con 
la concejal Carmen Lucía Agredo, esos buenos 
propósitos que ustedes han venido desarrollando 
desde las Unidades Tecnológicas, qué bueno que 
podamos manejar ese convenio y que el Concejo 
apoye esos convenios tan importantes que usted 
está trabajando, pero que la vocación 
fundamental era llevar la Universidad del Pueblo 
a las comunidades, a las comunas, a los barrios, 
a que ese joven que le tocaba trabajar duramente 
hasta las 6 y 7 de la noche tuviese la 
oportunidad inclusive llegar tarde al salón de 
clase y llegar y salir y su casa estuviese tal 
vez a cuatro o cinco cuadras, entonces Dr. Oscar 
Omar yo lo invito a que esa buena labor que 
usted ha venido desarrollando, a que ese buen 
reconocimiento que cambio radical le va a 
generar a esta buena institución, porque bien 
merecida lo tiene, a que revisemos cómo 
administrarse como administramos un concejo de 
la ciudad para que apoyemos y asimismo como la 
Asamblea departamental se abren unos debates 
hacia las Unidades Tecnológicas, a quien la 
corporación pública no tal vez sea una 
invitación, sino que tal vez sea un debate para 
el mejoramiento de estas dos instituciones, que 
tal vez la mama sea las Unidades Tecnológicas y 
que la hija sea la Universidad del Pueblo y que 
con la experiencia que ustedes tienen ayuden a 
fortalecer esta buena institución  que le ha 
generado, pero que no única y exclusivamente le 
genere un titulo a los jóvenes menos favorecidos 
Bucaramanga en los sectores menos favorecidos, 
sino que genere una oportunidad laboral, ahí es 
donde tiene que estar la reingeniería de 
proceso, en los PENSUL académicos, en una 
revisión inclusive Dr. Oscar Omar con los buenos 
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oficios y las buenas relaciones que ustedes 
manejan con la Cámara de Comercio y Confenalco, 
ayer de tener que haber una relación real y 
consistente de que estos jóvenes tengan esas 
oportunidades que tanto merecen, la invitación 
es aquel Concejo de la corporación brinden el 
apoyo necesario, ahoritica que se venga el 
estudio del presupuesto del municipio de 
Bucaramanga podamos brindar los aportes que sean 
necesarios e inclusive los recursos que se 
puedan brindar para fortalecer la Universidad 
del Pueblo, pero la vocación fundamental Dr. 
Oscar Omar, así como hemos abierto sucursales en 
Vélez, en Barrancabermeja, en Barbosa, lo 
podamos hacer en cada una de las comunas con un 
fortalecimiento de la Universidad del Pueblo y 
tengamos una vocación educativa tanto en el 
municipio de Bucaramanga y lógicamente como se 
lo han venido generando en el departamento de 
Santander, la invitación a que construyamos y 
fortalezcamos esa Universidad del Pueblo tanto 
necesita el apoyo de instituciones como la 
Universidad tecnológicas e inclusive la 
Universidad Industrial de Santander, gracias  
presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA. Gracias 
Presidenta, un saludo especial a nuestra mesa 
directiva a los compañeros concejales al doctor 
Omar Orozco rector de las Unidades Tecnológicas, 
al Dr. Fabio Niño como al doctor Serpa y demás 
funcionarios de esta importante institución, 
pues indudablemente las Unidades Tecnológicas 
importante institución, reconocer sus 50 años de 
trayectoria los logros que ha obtenido, los 
profesionales egresados, cuando iba a  entrar a 
la UIS la alternativa si no pasaba a la UIS la 
alternativa era entrar a las Unidades 
Tecnológicas como muchas personas les sucedió y 
hoy son unos grandes profesionales, no hay que 
escatimar de verdad todo ese logro 
institucional, aquí lo que importa es definir 
que estamos haciendo hoy por cambiar, ese 
componente que lo hemos hecho igualmente con la 
UIS e igualmente otras instituciones,  a la 
gente la estamos preparando para el empleo, yo 
le preguntó al doctor Oscar Omar que estamos 
haciendo para preparar nuestro jóvenes para el 
emprendimiento, que articulación estamos 
haciendo con la empresa privada, que estamos 
haciendo con la institucionalidad, a efectos de 



 FOLIO 38  
crear más emprendimiento, Bucaramanga hoy los 
indicadores que nos dan es un milagro económico, 
pero gracias al emprendimiento y a la vocación 
microempresarial que hay, necesitamos que los 
hijos de estos microempresarios se vuelvan 
empresarios, porque es que tenemos pequeña 
empresa, pero no tenemos la cultura empresarial, 
entonces yo creo que con ese ejercicio que ha 
hecho las Unidades Tecnológicas y direccionemos 
nuestros esfuerzos hacia el emprendimiento, a 
generar expectativas desde ese punto, somos 
buenos diseñadores, estamos preparados para 
hacer empresa pero nos falta la cultura 
empresarial, la formación empresarial, cultura 
asociativa y me gustaría que se diera un giro 
hacia ese lado, indudablemente reconozco el tema 
de la universidad del Pueblo es un tema que 
tiene cuatro o cinco años probablemente pues no 
la podemos comparar con las Unidades 
Tecnológicas, me parece muy bien que hay que 
hacer un proceso de reingeniería pero igualmente 
no  podemos desconocer esta iniciativa muy 
importante y uno de los factores más vitales es 
lo que hablaba aquí un compañero, la 
descentralización, porque es que mucha gente no 
estudia es por los costos que tiene que tener ya 
sea por la matrícula, ya sea por los 
desplazamientos, todos estos factores hacen que 
tenga vigencia la Universidad del Pueblo y 
tenemos pues que obviamente que revisar sus 
cubículos, tenemos que revisar toda la parte 
jurídica, la infraestructura, la estructura 
orgánica, hay que revisar este tema pero como 
modelo, yo creo que sigue teniendo vigencia y 
esperamos que con los aportes que tenemos aquí 
con el doctor Oscar Omar y su experiencia en la 
parte académica nos ayude a sacar adelante este 
proyecto tan importante, importante porque tiene 
unos recursos recurrentes que es importante, 
porque es que a veces el mismo está diciendo no 
tiene recursos del sistema general su 
participaciones y no tiene recursos del 
municipio, no sé qué participación tenga el 
gobierno pero lo importante es que si ya había 
asegurado un presupuesto para una institución yo 
creo que lo que tenemos que hacer es 
revitalizarla, fortalecerla y hacer proceso de 
mejoramiento continuo con respecto a eso, otro 
tema que se trabajo aquí es que quería aclarar, 
se fue la doctora, la doctora Carmen Lucía, 
hablamos del tema de los precios del municipio 
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en acrópolis, porque és que el otro día nos 
ganamos casi una investigación por un concepto 
que se estaban cambiando los usos del suelo y 
resulta que los usos del suelo sólo se pueden 
cambiar aquí en el Concejo por una decisión del 
Concejo, entonces creo que aquí no hemos 
aprobado ningunos usos del suelo sólo cambiamos 
los usos del suelo para unos predios que trajo 
la Administración de conformidad una normativa 
que para efectos de unos predios el plan de las 
100,000 viviendas del gobierno nacional, fue el 
único que hemos aprobado aquí pero es que 
también debo informar por el conocimiento que 
tengo acrópolis, o sea ciudadela está definido 
como un área de actividad residencial tipo dos, 
pero lo que es acrópolis es un área de actividad 
múltiple tipo uno y allá puede funcionar casi 
todas las actividades establecidas en el 
comercio de Bucaramanga,  igualmente lo que es 
Plaza Mayor, ahí es un área de actividad 
comercial tipo uno, luego igualmente puede 
funcionar todas estas actividades, reconozco 
pues que no hay que atomizar esa división previa 
a efecto de que no se saque un buen beneficio 
institucional y colectivo, pero ahí nosotros 
vamos a intervenir absolutamente nada, no hemos 
aprobado y creo que administración tampoco 
porque simplemente las condiciones permiten que 
cualquier actividad se desarrolle en estos 
predios que hoy son de propiedad del municipio, 
pero que están inmersos en el centro comercial 
acrópolis, por lo demás igualmente reconocer esa 
buena labor Dr. Oscar Omar y que sigamos 
adelante porque debemos demostrar que lo público 
se puede hacer bien y se puede hacer eficiente 
igual que el sector privado, muy amable. 
 
INTERVENCION DEL H.C DIONICIO CARRERO CORREA. 
Muchas gracias señora Presidenta saludar al 
señor rector, doctor Oscar Omar, al doctor 
Serpa, a los funcionarios de la Unidades 
Tecnológicas, al Concejo, a los medios de 
comunicación y a las demás personas que nos 
acompañan en la mañana de hoy, de verdad Dr. 
Oscar Omar que para ratificar mi orgullo de 
tener un amigo liberal; como lo dijo la doctora 
Carmen Lucía ex concejal de la ciudad de 
Bucaramanga que también aquí en esta corporación 
lo hizo con lujo de detalles, le demostró a la 
ciudad capacidad, igual como funcionario y ahora 
como rector que lo ha hecho supremamente bien, 
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de verdad que como lo mencionaron mis compañeros 
felicitarlo porque las Unidades van en ascenso, 
en su dirección ha mejorado en cuanto el manejo 
que usted le ha dado, el manejo financiero, el 
manejo con la comunidad, el manejo con el 
sector, yo también debo decir en este sector y 
la verdad que a mirar la parte académica que 
quiero también entrar en la parte del comercio 
cuando en este momento hay 21,000 estudiantes y 
posiblemente van a ingresar otros 10,000, mire 
la ciudad de Bucaramanga se ha beneficiado de 
tener esta cantidad de estudiantes, ha mejorado 
el nivel de vida, ha tenido ingresos para poder 
subsistir su familia, a mi me parece muy 
importante se ha mantenido y ha mejorado la 
Universidad, yo la pregunta que me asiste Dr. 
Oscar Omar es los jóvenes tienen que ir a ocupar 
las aulas del boletín, de los colegios vecinos 
de las Unidades, entonces esta primera fase, 
esta fase que está por para suplir esta 
necesidad de que estos jóvenes que están hiendo 
al frente de las Unidades Tecnológicas tengan su 
propia sede, su propia infraestructura, esos 
15,000 son los que están por fuera o es un 
crecimiento de 21,000 a 36,000 estudiantes, esa 
es la duda que me causa ahí el que dice 85 
nuevas aulas, laboratorios para 15,000 
estudiantes, cuales son los que están por fuera 
frente a la universidad o nuevos estudiantes, ni 
del tráfico en la Universidad y Dr. Oscar Omar, 
así lo mencionaba un compañero que la movilidad 
allí, doctor Wilson Ramírez si no estoy mal es 
terrible ya definitivamente por ahí no se puede 
pasar, entonces buscar de una manera con la 
Secretaría de gobierno municipal, con Tránsito, 
mirar cómo se arregla si se hace una forma 
peatonal, porque realmente aparte de convertirse 
eso en un mercado persa, jóvenes para un lado, 
jóvenes para otro y la inseguridad Dr. Oscar 
Omar, la situación allí yo entiendo que ha 
mejorado se ha hecho un excelente trabajo de 
socialización con los vecinos  y hay que 
llamarle también la atención a la fuerza pública 
a la Policía Nacional para que esten mas 
pendientes y especialmente en las horas pico de 
los establecimientos cuando salen los 
estudiantes o ingresan a sus aulas educativas, 
los padres de familia que buscan en las Unidades 
Tecnológicas? es una institución importantísima 
en Santander, importantísima en Colombia, un 
padre de familia de una provincia envía a sus 



 FOLIO 41  
hijos y no a la UTS en la inmensa mayoría, por 
ejemplo hablo de mi tierra García Rovira, dicen 
váyase para las Unidades Tecnológicas estudie 
una buena tecnología es una excelente 
universidad y son tres años que pueden salir de 
una vez a ganar su dinero con la expectativa de 
tener una oferta laboral mientras que uno piensa 
en la UIS, excelente universidad pero son cinco 
años y esperando que no haya por ahí los paros 
que se convierten en siete y ocho años o diez 
años, para salir profesional, entonces me parece 
muy importante que las Unidades Tecnológicas 
siga fortaleciendo la parte tecnológica en 
topografía, electromecánica, electrónica, 
telecomunicaciones, mire yo pienso que ustedes 
tienen un estudio de mercadeo muy profundo con 
las empresas, Petrobrás, Bavaria, ICP, Ecopetrol 
Hidrosogamoso, el IGAC, que necesitaba hace 
algunos días topógrafos y les pagan muy bien y 
otras empresas, entonces es fortalecer estos 
tecnólogos que realmente salen a producir 
inmediatamente, por lo demás Dr. Oscar Omar ya 
todos lo han dicho pero ratifico que ya sabe que 
todo lo hace muy bien y le deseo lo mejor es 
exitosa allí y así como presidente de la 
Comisión primera de presupuesto puede contar con 
su Partido Liberal y con toda la corporación, 
muchas gracias señora Presidenta. 
 
La presidencia, perdón Concejal antes de darle a 
usted la palabra quiero saludar muy cordialmente 
y de parte del Concejo Nacional de Bucaramanga a 
la Honorable Concejal Claudia Hernández que se 
encuentra en el recinto de Florida blanca ella 
hace parte del partido Cambio Radical y está 
visitando la instalación, vamos a continuar 
Honorable Concejal Jaime Andrés Beltrán 
Martínez. 
 
INTERVENCION DEL H.C JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ. Gracias Presidente saludos,  hablar de 
educación es hablar de la base del desarrollo de 
la ciudad, Bucaramanga es conocida como la 
Ciudad universitaria donde vienen de muchas 
partes de la región donde vienen a capacitar a 
formarse que hace parte del crecimiento y muchos 
de ellos habían acentuándose más en Bucaramanga 
no solamente para el desarrollo sino también 
para la preparación y el crecimiento, cuando 
miramos los grandes avances del desarrollo 
científico se ha llegado a la educación 
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investigativa, en este contexto las Unidades 
Tecnológicas de Santander han podido comprender 
esa dinámica que nos parece muy importante, sin 
darnos cuenta lo que muchos no han descubierto 
hoy en día los tecnólogos tiene una relevancia 
importante en el mercado laboral, lo que dijo el 
doctor Ciro Parra que fue director de la 
maestría en educación de la Universidad de la 
Sábana alguna vez dijo: y resumió en un 
observatorio laboral, el problema no es que 
tengamos demasiados profesionales el problemas 
es que tenemos muy pocos técnicos y tecnólogos, 
ahí donde realmente radica el problema y cuando 
empezamos a mirar el papel que hace las Unidades 
Tecnológicas en Bucaramanga, es un papel 
fundamental sobre todo en cerrar la brecha que 
hay entre los que pueden y no pueden, pero no 
solamente cierra la brecha financiera educativa 
sino cierra las brecha laboral, porque muchas 
instituciones cuando empezamos a analizar que 
necesitan más tecnólogos que profesionales y 
muchas veces de los que poco se encuentran y hay 
jóvenes que carecen de estas oportunidades, 
retome también algo que dijo Vanguardia y ha 
sido enfático en resaltar al mercado laboral de 
los tecnólogos, por ejemplo el día 7 de abril 
del 2012 este periódico emite un articulo cuyo 
titulo  decía. Profesionales en Santander hay 
trabajo para tantos y en uso de esos apartes 
decía algo muy importante, lo cual quiero leer 
textualmente dice, de las 1622 vacantes  que hay 
en el sector público de empleo del Sena, 15% son 
para profesionales y 74% son para técnicos, 
tecnólogos e ingenieros, quiere decir que para 
que hago esta introducción, quiere decir que 
tenemos que aportarle mucho más a esta serie de 
estrategias no solamente para ayudar al que lo 
necesita sino como una herramienta de 
crecimiento y desarrollo de la ciudad, casi  
siempre vemos a tecnólogos o la oportunidad de 
estudiar al de una tecnología al que carece de 
recursos de ser profesional, no lo miremos como 
una opción al que puede llegar a ser 
profesional, mirémoslo como una opción de vida 
también como la misma dignificación del 
profesional y hacerle entender que el tecnólogos 
es tan importante como el profesional en su 
ciclo de vida en su ciclo de desarrollo y en una 
ciudad, lamentablemente hay un dicho que dice 
mucho cacique  poco indio, se forma mucho 
profesional que quiere ser simplemente gerente 
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poco trabajador que realmente tenga una visión 
real del problema social de la necesidad laboral 
que hay, creo que si creamos esa cultura del 
trabajador creamos una cultura de la de la 
formación, porque empezamos a multiplicar no 
sólo solamente a generar más profesionales en un 
desarrollo para la ciudad, gana la ciudad y de 
la misma manera gana la institución,  porque 
hago esta breve reflexión, porque es importante 
que el proyecto de Unidades Tecnológicas de 
Santander no se quede minimizado al interior del 
municipio, y que se puede expandir y que se 
pueda fortalecer los demás programas que hay un 
buen trabajo articulado entre el municipio y las 
Unidades  Tecnológicas no solamente harán 
beneficiar a los que lo necesitan sino la ciudad 
que va en proceso de desarrollo, ánimo al Dr. 
Oscar Omar a este proceso y nos unimos en pro de 
estos proyectos que se quiere desarrollar, 
gracias Presidente y un saludo al doctor. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ. 
Presidente saludarla a usted a las compañeras y 
compañeros concejales dar un saludo muy especial 
al Dr. Oscar Omar Orozco, a todo su equipo de 
trabajo todos los amigos de las Unidades 
Tecnológicas a los periodistas y a los 
presentes, presidenta ya todo sea dicho acá, 
sólo quería referirme a las voces de 
reconocimiento que se están haciendo para las 
Unidades Tecnológicas y en este momento encabeza 
el doctor Oscar Omar, yo creo que la posición 
que tiene hoy la Unidades Tecnológicas es vital 
para el desarrollo y el boom que está teniendo 
Bucaramanga y Santander, aquí lo hemos hablado 
todos estos días sobre los indicadores de 
Bucaramanga y los indicadores de Santander y 
veíamos ayer como el doctor Víctor Raúl Castillo 
hablaba de su Fundación Cardiovascular y de todo 
el desarrollo que va a tener en Santander, yo 
creo que Dr. Oscar Omar debemos coger el 
observatorio del empleo que hay aquí en 
Bucaramanga creado por acuerdo municipal, aquí 
un proyecto bastante importante que estudiamos y 
lo aprobamos y en este momento se debe 
desempolvar esos proyectos, porque siempre se 
habla de que aprobamos y aprobamos estos 
proyectos no se llevan a cabo, mire tenemos ahí 
la fundación cardiovascular que va a generar una 
gran cantidad de empleos, todo este complejo 
turístico en salud y que va tener inclusive 
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muchos otros servicios, ahí podemos mirar la 
oportunidad que tenemos en técnicos, en la parte 
de la medicina en instrumentación, 
instrumentación quirúrgica, en enfermeros, en 
toda esta parte que sería un buen nicho para las 
Unidades Tecnológicas, doctor hablamos también y 
ayer ya lo decía, Bucaramanga no se ha percatado 
de las formas como debe ser de la gran inversión 
que va a llegar a Barrancabermeja, estamos 
hablando de 15 millones de pesos que van a 
llegar a Barrancabermeja y allí van a necesitar 
todos estos técnicos tecnólogos que está dando 
con muy buenos resultados las Unidades 
Tecnológicas, yo creo que debemos prepararnos 
para eso, mire el próximo año ya empiezan los 
trabajos para ampliar la refinería aquí tenemos 
Hidrosogamoso tenemos la, la Presa Bucaramanga y 
muchos otros proyectos que no le estamos dando 
pues el seguimiento que deberíamos hacerle, 
estoy de acuerdo con lo de la Universidad del 
Pueblo, no de acabar pero sí de redireccionarla 
hacia el segundo piso que hablaba el señor 
alcalde, creo que con los buenos principios que 
usted tiene con el señor alcalde podemos entre 
todos llegar a replantearla, porque el modelo 
como tal y aquí lo hemos dicho al Concejo ya se 
estancó, y hay que darle otra vitalidad, otra 
vida, me parece interesante la propuesta que 
usted tiene y seria entre todos como sacar 
adelante un proyecto ya sea emprendimiento de 
segundo piso o mirar también las alternativas de 
las Unidades Tecnológicas, quería hacerle mi 
aporte doctor y felicitarlo porque usted se ha 
metido en Bucaramanga, usted ha llevado a las 
Unidades Tecnológicas, con el mismo sector de la 
Ciudadela y con otros sectores de la ciudad que 
tanto necesita, allí hay unos buenos muchachos 
que están planteando unos buenos proyectos, yo 
creo que a esto es que deberíamos seguir 
apostando, por lo demás  gracias por venir en el 
día de hoy sobre todo con todo el equipo de 
trabajo y decirle que aquí en el Concejo usted 
es parte de este Concejo y es parte como decía 
la doctora Carmen Lucía, reserva del Partido 
Liberal, ojalá que ya se reserva, muchas gracias 
señora Presidenta. 
 
La presidencia, después de escuchar las 
intervenciones de los Honorables Concejales, Dr. 
Oscar Omar le voy a dar  la palabra para que 
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usted haga los comentarios y lo relacionado con 
algunos interrogantes de los mismos. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR OSCAR OMAR OROZCO 
BAUTISTA RECTOR DE LAS UNIDADES TECNOLÓGICAS DE 
SANTANDER. Gracias Presidenta, quiero ser lo más 
preciso posible en la respuesta a cada uno de 
ustedes en aras de aprovechar magníficamente el 
tiempo, lo que hablaba de Acrópolis el Dr. Henry 
no es de los terrenos que el municipio tiene 
aledaños en la Ciudadela, si no es de los 
predios que tiene quienes centro comercial 
Acrópolis, el municipio logramos quedar en la 
junta directiva, pero el municipio es un solo 
voto, entonces lo que quiero llamar la atención 
es que como no tenemos mayoría están cambiando 
el reglamento de propiedad horizontal, para que 
los predios que aún quedan que son propiedad del 
municipio se les de un uso distinto al que de 
pronto al que municipio quiere darle, por 
ejemplo, el Area Metropolitana se que está 
interesada en construir su sede allí en 
Acrópolis, el municipio el día de mañana podría 
construir el centro de atención al ciudadano, en 
fin, la idea es que al cambiar el reglamento 
estudie de propiedad horizontal pues estos 
previos que hoy son grandes terminarían es 
convirtiéndose para que se pueda utilizar 
solamente en locales comerciales, este es como 
llamado de atención que yo quería realizarle la 
mañana de hoy, el señor Alcalde había entregado 
el poder en la institución que encabeza el 
rector, fuimos allí a una reunión pero 
desafortunadamente no es fácil alli con las 
personas que están, por eso quiero decirles a 
ustedes que es muy importante y que miremos el 
uso de esos lotes, de esos locales por llamarlo 
de alguna mejor manera que tiene el municipio en 
el centro comercial acrópolis, en el tema que 
Raúl Oviedo me comentaba de la descentralización 
en el norte, nosotros somos una institución que 
para poder tomar una decisión de estas 
necesitamos tener un acompañamiento 
institucional muy importante y por eso la 
propuesta de la mañana de hoy decirles a ustedes 
que miremos como con el municipio de Bucaramanga 
podemos llegar, no es que no podamos, es mirar 
cómo con la misma universidad del Pueblo, como 
con el mismo municipio, como hacemos unas 
articulaciones que nos permitan que la 
Universidad del Pueblo, del programa de 
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Universidad del Pueblo pueda hacer algunas 
actividades, nosotros complementamos y 
definitivamente podemos involucrar también a la 
universidad  industrial de Santander que 
prontamente vamos a firmar un convenio que les 
vamos a crear especializaciones para tecnólogos 
titulados por la UIS y titulados por las 
Unidades Tecnológicas de Santander ahí 
perfectamente podríamos mirar como articulamos 
el tema del programa social de la Universidad 
del Pueblo, yo lo dije así porque es cierto, es 
que los muchachos llegan a validar con nosotros 
y el análisis que se hace del número de 
créditos, el análisis que hacen de horas de 
laboratorio, el análisis que hace de horas de 
bienestar institucional, un tecnólogos nuestro 
dura 3000 horas para graduarse, no sé cuánto 
dura un tecnólogo del programa de la Universidad 
del Pueblo, si no estoy mal creo que tiene 800 
horas, entonces hay una diferencia enorme es por 
ello que no puede sobre todo por el número de 
créditos homologar los programas con nosotros, 
entonces el tema del norte había una idea en el 
centro que juvenil amanecer sobre todo para 
llevar técnicos profesionales en lo que tiene el 
centro juvenil de amanecer allí, que es uno de 
sus laboratorios y una instrumentación que nos 
estén en buen estado pero podríamos entrar a 
mejorarla pero deberíamos hacerle hoy 
articuladamente con el municipio, como si lo 
podemos hacer pero armando un proyecto un 
escenario que nos permita llegar de la mejor 
manera a esos sectores, Carlos Moreno nos 
hablaba que en Colorados existen 1300 
estudiantes, vuelvo y le planteo si hacemos el 
escenario con el municipio podemos iniciar el 
programa de ambiental y agroindustria, podemos 
mirar allí doctor Alfredo algunas materias en 
esta importante institución y las otras que 
vengan a Bucaramanga a culminarlas, pero tenemos 
el ciclo de formación tanto en el sector como 
con la institución en Bucaramanga, sobre todo 
porque la inversión en laboratorios es lo que 
más cuesta, por eso para abrir ambiental tenemos 
que tener un laboratorio de química y ese 
laboratorio de química cuesta alrededor de 120 
millones de pesos solamente para arrancar el 
primer trimestre, entonces si integramos 
esfuerzos podemos hacer cosas interesantes, en 
el tema de colorados y de los corregimientos 
podemos trabajar con el IMEBU a través de los 
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proyectos que tienen los estudiantes, no sé si 
este año ya se reactivo pero lo hemos hecho en 
los últimos años, el IMEBU le paga la práctica a 
los estudiantes y los estudiantes van allá y 
capacita a la familia de los jóvenes generan un 
proyecto productivo en sus parcelas, en sus 
regiones y ahorita hay un proyecto del ICETEX 
Ministerio de Agricultura está subsidiando a los 
estudiantes de las veredas del sector rural para 
que ellos estudien agro industria, con todas las 
prorrogativas que tienen los estudiantes 
nuestros en Bucaramanga, al concejal Wilson 
Ramírez quiero decirle lo siguiente y a todos 
los Honorables Concejales aquí en la Secretaría 
de educación y la Secretaría de infraestructura 
está radicado el proyecto de peatonalización de 
la calle de los estudiantes, es más que lo 
aprobaron en el Plan De Desarrollo, ya que el 
concejal Wilson trajo la iniciativa, en qué 
consiste básicamente? siempre que vamos para la 
institución nos vamos por la 17 el doctor Henry 
conoce muy bien ese sector, que calle es por la 
que vamos, la 55 correcto y seguimos hacia ITAE 
y en ITAE volteamos a mano izquierda y seguimos 
a Plaza Mayor, la propuesta que nosotros tenemos 
de acuerdo al estudio que sean los estudiantes 
de topografía y ambiental que hagamos el mismo 
ejercicio pero el tráfico lo volteamos, no por 
ITAE sino por la Nacional de Comercio, que es la 
calle esa amplia enorme que hay allí, llega allá 
al fondo a la fachada nuestra se voltea a mano 
derecha el parqueadero grande que hay allí y 
allí al frente entre el Colegio el Pilar, y el 
colegio Goretti ahí hay allí una vía que del 
Municipio, que ya está abierta en su gran 
extensión, faltarían 60 metros para abrir esa 
vía pavimentarla y con eso solucionamos el 
problema de movilidad del sector, porque la 
gente no tiene que entrar a Plaza Mayor para dar 
la vuelta para los edificios de la ciudadela de 
las sino que rápidamente llegan y se amparan 
izquierda o para la derecha y descongestionamos 
de una manera muy ágil ese núcleo de población 
que son entre 20 a 25,000 estudiantes en horas 
pico y con los vehículos ahí es tenaz, este 
proyecto lo tiene aquí yo estoy hablando 
anteriormente con Clemente y tiene todos los 
datos, ya la vía tiene el perfil en planeación, 
existen una ayuda especial a la gestión a ver si 
este año podemos abrir esa vía, hoy eso es de 
unos particulares que tienen un parqueadero 
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público, entonces nos parece con la solución a 
la mano y no la hacemos es algo que deberíamos 
nosotros aprovechar rápidamente y lo otro es la 
peatonalización desde ITAE hasta Plaza Mayor, 
ahí entonces nosotros le hemos dicho al Alcalde 
inmobiliarias que aportamos algunas inversiones 
para mejorar todo lo que tiene que ver con el 
contexto urbanístico de seguridad del sector, en 
el tema de los vendedores ambulantes les he 
dicho que la institución está en disponibilidad 
de mirar aquellos productos que más consumen los 
estudiantes, de vincular algunos de estos 
vendedores en las cafeterías alternas de nuestra 
institución, ayudar a darle la solución también, 
el hecho no es que efectivamente tengamos que 
recuperar el espacio público, si hay que 
recuperarlo pero también esos productos que 
ellos venden los estudiantes nuestros lo 
solicitan, entonces miraremos en los procesos de 
construcción que tenemos como les organizamos 
algunos de ellos, unos espacios sobre todo 
aquellos combos de los pelados con los jóvenes 
requieren bastante con eso se alimentan, con eso 
desayunan, con eso comen, pero aquí está el 
proyecto para que ustedes pues nos ayuden a 
agilizarlo, poder empezar este importante 
proyecto que vamos a solucionar los tres temas 
de una vez, la movilidad, la seguridad y 
obviamente tema de vendedores ambulantes, esto 
será integralmente, el secretario del interior 
René Garzón al comienzo de año colocamos allí 
unos peatonales que nos permitió organizar de 
mejor manera el tráfico por el sector, pero 
obviamente si no va de la mano de la Dirección 
de Tránsito y de la policía es muy complicado 
porque nosotros estábamos sacando los 
estudiantes nuestros que tienen que cumplir unas 
horas de bienestar social a que le ayudara casi 
despega, entonces imagínese que lleguen por ahí 
a tener algún accidente algún estudiante nuestro 
por apoyar un proyecto eminentemente social, 
pero esto lo debemos hacer ver a mano de la 
autoridad de tránsito y de la policía a quien 
les agradezco que nos han colaborado enormemente 
pero es insuficiente para lo que se requiere en 
el sector, en lo que tiene que ver con el 
concejal Christian Argüello; el tema que señala 
los docentes del Plan, un docente es para educar 
no para hacer otras actividades distintas y 
mucho menos para ayudar a los estudiantes para 
actividades distintas para la formación, yo 
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quería proponer, yo quería proponer tres cosas 
para terminar, es que en la Ciudadela esta el 
polideportivo Ciudad Bolívar y esta el Coliseo 
Edmundo Luna Santos estos dos escenarios son 
escenarios que están hoy totalmente olvidados, 
uno lo tiene la comunidad y otro lo tiene el 
INDERBU, el coliseo Edmundo Luna Santos no tiene 
a veces ni para la vigilancia, yo les he 
propuesto al director porque no hacemos un 
ejercicio en el cual la institución vamos a ser 
un convenio largo plazo donde podamos 
administrarlo, obviamente sin que se perjudique 
lo que hoy está funcionando allí, pero eso nos 
permite hacer una inversión recuperar ese 
coliseo para quienes estudian que lo disfruten 
la comunidad, hoy no tenemos nosotros un coliseo 
y el coliseo se está cayendo, por decirlo de 
alguna manera y el INDERBU ustedes nadie más 
saben que no tienen los recursos para recuperar 
estas, pues estos escenarios deportivos que nos 
quedan ahí al lado de las institución y lo 
pueden decir hoy tenemos en Ciudad Bolívar, pero 
lo hacemos en convenios cada año, cada año no 
nos permiten pueda ser la inversión que 
queremos, en ciudad Bolívar le tenemos 
vigilancia, le tenemos pues todo el tema de 
aseo, queríamos hacer una inversión de las 
baterías de año, pero bajo esta figura de una 
vez terminamos metidos es en problemas y por 
ello es la solicitud a que miremos la 
posibilidad de que este escenario o estos 
escenarios puedan ser administrados por la 
institución con la contraprestación debida hacia 
la comunidad y hacia el municipio, otra idea que 
yo quiero darles a ustedes es, mire nosotros 
nacimos en el Instituto Tecnológico Dámaso 
Zapata, las Unidades Tecnológicas y parte de la 
UIS surgió allí, cuantos años va a cumplir ese 
colegio 125 y el colegio hoy está en un estado 
lamentable, miremos la figura como se hace en 
Bogotá, para que la institución pueda 
administrarla y el colegio pueda dotar en 
laboratorios y estos jóvenes hacen la 
articulación inmediatamente con las Unidades 
porque desde 10º y 11º empiezan a adelantar 
materias de los programas que nosotros tenemos 
el ciclo tecnológico, cosa que cuando termine 
automáticamente pasan para la institución, ésta 
es una idea que quiero que ustedes analicen, la 
estudien, le daríamos la mano a aquella 
institución que nos vio nacer y que hoy está en 
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un estado lamentable, esos laboratorios, esos 
tornos, la dotación de baños, la batería de 
baño, está en un estado muy lamentable, pero si 
hacemos como un ejercicio de que todos 
coloquemos un granito de arena, podemos cómo 
lograr, pues lograr darle la mano a la 
institución y es una institución emblemática en 
Bucaramanga, grandísima que requiere inversión 
urgente, sino tiende a caerse la institución, en 
el tema del  emprendimiento estoy totalmente de 
acuerdo, las instituciones no están para formar 
estudiantes, egresados, profesionales, técnicos 
o tecnólogos, para que salgan a pensar en que 
los van a emplear, por el contrario tienen que 
ser ellos sus propios empleadores, generar su 
propio ingreso y generar su propio empleo, y ahi 
las políticas que tienen el Ministerio de 
Educación Nacional, en el tema del capital 
semilla y en el tema de emprendimiento, con la 
Universidad de Texas y con la Cámara de Comercio 
que hemos firmado un convenio para que todos los 
estudiantes que tengan su proyecto de grado 
tienen que hacerlo bajo este criterio, el 
criterio no de un proyecto de una tesis, sino 
que podrá desarrollar un producto, pueda crear 
un servicio, pueda diseñar algo que le permita 
generar su propio ingreso, eso es algo una 
cultura nueva en el país y es una cultura nueva 
en la institución, pero que no hemos asumido 
como tal, bueno son muchos otros temas pero no 
los quiero cansar, muchísimas gracias a todos 
ustedes, la idea es que podamos integrar los 
esfuerzos tanto del municipio como de la 
institución, para poder atender de mejor manera 
a lo que tiene que ver con los jóvenes en su 
educación en Bucaramanga. 
 
La presidencia, gracias Dr. Oscar Omar por su 
intervención, vamos a darle la palabra al 
Honorable Concejal Bello  Villabona. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA. 
Gracias Presidenta saludar a todos los amigos de 
las Unidades Tecnológicas en cabeza del Dr. 
Oscar Omar, escuchaba el tema de los dos 
escenarios que hablan Edmundo Luna y de Ciudad 
Bolívar, yo creo doctor Oscar Omar para que esta 
sesión quede algo productivo, la única forma y 
más viable es a través de un comodato, porque se 
van a hacer unas inversiones importantes y si 
este proyecto se hace a través de las Unidades y 
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a través de la Administración Municipal estamos 
a puertas de hacer un comodato rápido, cinco 
años y se pueden hacer  tranquilamente unas 
inversiones y la Administración Municipal 
también puede dejar en administración a través 
del comodato que de aquí a mañana pudiésemos 
recuperarlo o como sea que se hacen unas 
inversiones claras sin ningún problema, un 
proyectico rapidito que lo podemos hacer usted 
verá en cabeza del Partido Liberal o todo el 
Concejo Dr. Oscar Omar, que sería un proyecto 
serio para la ciudad de Bucaramanga y hacer unas 
inversiones aquí pero a través del comodato, 
hagámoslo tiene usted un equipo jurídico, el 
municipio lo tiene y lo podemos hacer en las 
sesiones que van hasta dos meses todavía, mes y 
medio  en el Concejo de Bucaramanga, gracias 
Presidenta. 
 
La presidencia, agradecerle al Dr. Oscar a su 
grata presencia y toda la intervención que 
desarrollo a lo largo de esta sesión plenaria, 
al doctor Serpa igualmente a los compañeros del 
equipo de las Unidades Tecnológicas de 
Santander, muy amables a ustedes por aceptar 
esta invitación, igualmente a los aportes de las 
Honorables Concejalas y concejales de la ciudad, 
continuamos señora secretaria. 
 
La Secretaría, continuamos con el orden del día, 
lectura de comunicaciones hay una comunicación 
señora Presidenta, me permito dar lectura. 
 
Es de la asociación centro de estudios de 
filosofía de la UIS, señores concejales de 
Bucaramanga invitación foro que es lo  público, 
la asociación centro estudios de filosofía tiene 
el gusto de invitarlos al foro que es lo 
público? que se realizará los días 4 y 5 de 
julio del 2013 en el auditorio ágora del 
edificio ciencias humanas de la Universidad 
Industrial de Santander en el horario de ocho a 
doce meridiano, inscripciones al correo 
electrónico aseuisgmail.com, los interesados en 
presentar ponencias que se están recibiendo en 
vía e-mail el día 27 de mayo al 14 de junio 
2013, firma el director Brayan Alexander 
Mantilla, el secretario Alfredo Umaña. 
 
Ha sido nula la publicación señora Presidenta? 
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7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
Señora Presidenta hay proposiciones sobre la 
mesa dela Secretaría, me permito dar lectura. 
 
PROPOSICION 
Otorgar la exaltación orden ciudad de 
Bucaramanga al mérito educativo tecnológico a 
las Unidades Tecnológicas de Santander al 
cumplir 50 años en la formación de jóvenes de 
alta calidad, ética educativa, técnica, 
tecnológica y profesional en las ramas de las 
ciencias económicas e ingenierías gracias a la 
certificación de todos los concejos de las 
pedagogías en sus aspectos normativos y como 
soporte para la investigación y su desarrollo 
laboral, las Unidades Tecnológicas de Santander 
en sus 50 años de creación ha brindado todos sus 
aportes y servicios a la ciudadanía Bumanguesa, 
Santandereana y Colombiana, para el concejo 
Municipal de Bucaramanga motivo de orgullo, 
exaltar y hacer público reconocimiento, esta 
proposición fue presentada por la bancada del 
partido Cambio Radical señora Presidenta. 
 
La presidencia somete a consideración la 
proposición presentada por la bancada del 
partido Cambio Radical y ésta es aprobada por 
los Honorables Concejales. 
 
PROPOSICION 
 
Dentro de las funciones generales la Defensoría 
del Espacio Público de Bucaramanga, está la 
defensa, inspección, vigilancia regulación y 
control de espacio público del municipio, la 
Administración de los bienes inmuebles y la 
elaboración del inventario general del 
patrimonio inmobiliario municipal que 
mancomunadamente con la Secretaría de desarrollo 
social propicio escenario de índole comodatario 
en búsqueda del beneficio de la juntas de acción 
comunal que carecen de estos espacios para el 
desarrollo de sus funciones, por lo anterior que 
la bancada del partido Cambio Radical cita al 
doctor Kadir Crisanto Pilonieta Diaz actual 
director de la oficina defensora del espacio  
público y la doctora Marta Lucía Oliveros 
Secretaría de Desarrollo Social, para que en 
sesión plenaria respondan lo siguiente: 
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1.Cuál es el inventario de los bienes 
fiscales que tiene actualmente el municipio 
de Bucaramanga y cuál es la situación 
jurídica de estos bienes fiscales, cuántos 
bienes se encuentran en comodato?, quienes 
son los actuales comodatarios especificando 
nombre entidad tiempo del comodato, la 
normatividad actual permite comodato sólo a 
cinco años, que procedimientos se está 
llevando a cabo para corregir dicha figura, 
esta proposición presentada por la bancada 
del partido Cambio Radical, señora 
presidenta ha sido leída la proposición. 

 
La secretaria se dispone a verificar el quórum y 
comunica que han contestado a lista ocho (08) 
Honorables Concejales, por lo tanto no hay 
quórum decisorio. 
 
La presidencia, no habiendo quórum decisorio 
dejamos la proposición para hacer lectura el día 
de mañana, finalizamos el orden del día 
secretaria. 
 
La secretaria comunica que el orden del día se 
ha agotado. 
 
Agotado el orden del día se cita para mañana a 
las siete de la mañana, recordemos que mañana es 
el dia sin carro, es el Día Internacional del 
Medio Ambiente, así que por estemos muy atentos 
para que tengan en cuenta todo lo que se va a 
desarrollar a nivel de la Ciudad, siete de la 
mañana. 
 
Para constancia se firma para su aprobación en 
plenaria. 
 

 
Elab: H.S.C.A 
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